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В ООО «Магтиком» заняты 400 сотрудников.
ООО «Магтиком» работает по международному стандарту бухгал-

терского учета (GAAP).

лари

ООО «Магтиком» соблюдает в своей деятельности принцип абсолютной про-
зрачности и предоставляет вам информацию о вкладе, внесенном компанией в
экономику Грузии.

В апреле 2003 года этот вклад  ООО «Магтиком»  без  всяких  зачетов       составил
3,910,334.20 лари, а за 2003 год (также без всяких зачетов)  –  16,555,642.23 лари.
Из них:

Налогообложение доходов
иностранных юридических лиц,
работающих в Грузии
10% 353,578.86 431,082.58
НДС 1,764,657.50 6,517,382.17
Налог на прибыль 4,200,000.00
Подоходный налог 108,862.33 397,176.18
Налог на имущество 449,485.64
Налог на отчуждение имущества 950.00 4,350.00
Налог на экономическую деятельность 125,036.87 364,250.10
Дорожный фонд 316,977.41 645,463.45
Налог на социальные нужды 169,400.00 682,900.00
Таможенный налог 923,499.43 2,330,016.07
Налогообложение начисленных процентов 17,424.23
Налог на рекламу 32,723.00 64,151.00
Местные сборы 1,759.00 17,125.60
Национальная комиссия
по коммуникациям Грузии 112,889.80 434,835.21
Итого: 3,910,334.20 16,555,642.23

КРАСИВАЯ  ПОБЕДА
В ЧЕСТНОЙ ИГРЕ!

Отчет - стр. 7

ЭТО ОПРАВДАННЫЙ, А, ГЛАВНОЕ,
РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ШАГ

«Приветствую сотруд-
ничество «Кавказской чет-
вёрки» – председателей
парламентов Азербайджа-
на, России, Армении, Гру-
зии в таком формате, это
оправданный, а, главное,
результативный шаг» - за-
явил Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе на
состоявшейся 30 апреля
встрече со спикерами пар-
ламентов четырёх стран
Кавказа.

Как отметил председа-
тель Совета Федерации
Российской Федерации
Сергей Миронов, на прове-
дённой в Тбилиси четвёр-
той по счёту встрече  с юж-
нокавказскими коллегами
проявилась тенденция
большого увеличения сег-
мента доверия и откровен-
ности в сотрудничестве на-
ших стран, что, по его сло-
вам, безусловно будет спо-
собствовать решению про-

блем между этими страна-
ми, динамичному разви-
тию новых отношений.

Сергей Миронов, Мур-
туз Алескеров и Армен Ха-
чатрян передали Прези-
денту Грузии приветы и
наилучшие пожелания от
лидеров своих стран –
Владимира Путина, Гейда-
ра Алиева, Роберта Коча-
ряна.

Окончание на 3-й стр.
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Юрий СМИРНОВ,
министр внутренних дел

Украины:

- Прежде всего хочу отме-
тить высокий уровень орга-
низации заседания СМВД,
поблагодарить за это своих
грузинских коллег и лично
министра внутренних дел
Грузии Кобу Нарчемашви-
ли. Председательствуя на
заседании СМВД, он про-
явил деловитость, актив-
ность и принципиальность,
внес много интересных
предложений по совершен-
ствованию нашей дальней-
шей совместной деятель-
ности. В целом заседание
СМВД прошло в конструк-
тивной и деловой атмосфе-
ре. Мы наработали соответ-
ствующие предложения к
проектам решений, подпи-
сали три соглашения, рас-
смотрели много вопросов,
представляющих взаим-
ный интерес, часть из них
будем еще обсуждать в
дальнейшем уже на встре-
че в Душанбе.

Между МВД Грузии и Ук-
раины сложились прекрас-
ные деловые отношения.
Они определены соглаше-
ниями о взаимодействии в
сфере правоохранитель-
ной деятельности между
министерствами, первое
из них было подписано  еще
в 1992 году, последнее - че-
тыре года назад. Но время
идет, возникают новые про-
блемы, и, я думаю, назрела
необходимость возвратить-
ся к этой теме, доработать
прежние соглашения с уче-
том нынешних реалий. С
этой целью во время встре-
чи у Президента Грузии Эду-
арда Шеварднадзе я офи-
циально пригласил Кобу
Нарчемашвили посетить
Украину в июне нынешнего
года.

Рамиль УСУБОВ,
министр внутренних дел

Азербайджанской
Республики :

- Двусторонние отноше-
ния между МВД Азербайд-
жана и Грузии уже много лет
развиваются очень успеш-
но, особенно после того, как
наши государства возглави-
ли такие опытные политики,
как Гейдар Алиевич Алиев и
Эдуард Амвросиевич Ше-
варднадзе. Эти отношения
год от года только улучша-
ются, мы очень успешно со-
трудничаем во многих обла-
стях, в частности, по задер-
жанию и экстрадиции нахо-
дящихся в розыске преступ-
ников, проводим совмест-
ные мероприятия по борь-
бе с незаконным оборотом
наркотиков (НОН), органи-

СОТРУДНИЧЕСТВО В РАМКАХ
СМВД СНГ УСПЕШНО РАЗВИВАЕТСЯ

Как уже сообщалось, вчера в Тбилиси завершило
свою работу очередное заседание Совета министров
внутренних дел (СМВД) государств-участников СНГ. В
течение двух дней были рассмотрены многие актуаль-
ные вопросы сотрудничества в борьбе с преступнос-
тью на постсоветском пространстве, были подписаны
три соглашения – о взаимодействии в борьбе с терро-
ризмом, организованной и экономической преступно-
стью и незаконной миграцией. Принято решение оче-
редное заседание СМВД провести в сентябре нынеш-
него года в столице Таджикистана Душанбе.

В перерыве заседания мы попросили нескольких
участников заседания поделиться своими впечатлени-
ями о работе данного форума, дать оценку   двухсто-
ронним отношениям их ведомств с МВД Грузии.

зованной преступностью,
незаконными вооруженны-
ми формированиями. Ког-
да МВД Грузии проводило
операцию в Панкисском
ущелье, мы тоже включи-
лись  в эти мероприятия, пе-
рекрыли свою границу, что-
бы не дать возможность
этим преступным форми-
рованиям просочиться на
территорию Азербайджа-
на. Я очень доволен уров-
нем нашего взаимодей-
ствия и считаю, что  в даль-
нейшем его надо только
развивать и укреплять.

Айк АРУТЮНЯН,
начальник полиции

Республики Армения:

- Взаимодействие между
МВД Армении и Грузии, ос-
нованное как на многосто-

ронних, так и на двусторон-
них соглашениях, сейчас
еще больше активизирова-
лось. Мы часто встречаем-
ся, за последнее время об-
щими усилиями раскрыли
ряд преступлений, в том
числе похищения автома-
шин как в Грузии, так и в
Армении. Также недавно в
результате совместно про-
веденных мероприятий мы
раскрыли совершенное в
Ереване с особой жестоко-
стью убийство, три пре-
ступника задержаны, один
сейчас находится в розыс-
ке. К сожалению, преступ-
ники порой действуют более
согласованно и с учетом
этого правоохранительным
органам надо работать на
опережение. Мы обсудили с
министром внутренних дел
Грузии Кобой Нарчемашви-
ли вопросы дальнейшего
развития нашего сотрудни-
чества против терроризма,
НОН и по многим другим
направлениям борьбы с
преступностью.

***
В ходе состоявшейся

после завершения заседа-
ния СМВД пресс-конфе-
ренции министр внутрен-
них дел Грузии генерал-лей-
тенант полиции Коба Нарче-
машвили рассказал о про-
деланной работе и подпи-
санных соглашениях, отме-
тил, что заседание прошло
в обстановке полного взаи-

мопонимания и сотрудниче-
ства и поблагодарил за это
своих коллег. Заданные жур-
налистами вопросы были
адресованы в основном ми-
нистру внутренних дел РФ
Борису Грызлову и Кобе
Нарчемашвили.

-  Существует мнение,
что СНГ в общем-то не
очень эффективная орга-
низация. В чем, на ваш
взгляд, заключается эф-
фективность СМВД?

Борис Грызлов: Думаю,
выскажу единодушное мне-
ние членов СМВД, что наша
деятельность действитель-
но эффективна. Состоя-
лось уже 24 заседания
СМВД, мы принимали со-
вершенно реальные планы
взаимодействия, на основе
которых проводили совме-

стные опера-
ции, в резуль-
тате было за-
держано ог-
ромное коли-
чество пре-
ступников. Мы
координиру-
ем свою дея-
тельность, со-
здаем общие
информаци-
онные систе-
мы, поиско-
вые базы, от-
рабатываем
каналы связи.
Эффективно
д е й с т в у е т
Бюро по борь-
бе с организо-
ванной пре-
ступностью и
иными опас-
ными видами
преступлений
(БКБОП) на
территории
СНГ. Мы выно-
сим на сове-
щания глав го-
сударств СНГ
свои предложения, которые
потом преобразуются в кон-
кретные планы. В частно-
сти, на нынешнем заседа-
нии было решено вынести
на уровень глав государств
СНГ вопрос борьбы с неле-
гальной миграцией, эта
концепция, безусловно, дол-
жна разрабатываться и на
следующем заседании
СМВД в Душанбе.

Коба Нарчемашвили: Тот
факт, что мы собираемся
два раза в год, подписыва-
ем важные итоговые доку-
менты и в дальнейшем ус-
пешно работаем по ним, го-
ворит о том, что СМВД оп-
равдал себя, и в будущем
мы должны сотрудничать
еще активнее. Не могу ска-
зать за все СНГ, но абсолют-
но уверен, что наша систе-
ма в этом плане очень хоро-
шо работает, что отмечал
на встрече с руководителя-
ми делегаций СМВД и Пре-
зидент Грузии Эдуард Ше-
варднадзе.

- Считаете ли вы, что
проблема Панкиси снята с
повестки дня?

 Борис Грызлов: Во вре-
мя встречи в прошлом году
в Баку мы с министром

внутренних дел Грузии наме-
тили общие оперативные
мероприятия. Они дей-
ствительно проводились,
наши сотрудники приезжа-
ли в Грузию, мы совместно
занимались поиском скры-
вавшихся в Панкисском
ущелье бандитов. Эти опе-
рации закончились резуль-
тативно. Проблема эта су-
ществует, в Панкиси еще

скрываются преступники, и
мы сейчас совместно зани-
маемся их выявлением с
целью последующего задер-
жания.

Коба Нарчемашвили:
После заседания СМВД в
Баку в Панкиси многое из-
менилось, мы задержали
там 50 находившихся в ро-
зыске опасных преступни-
ков. По нашей информа-
ции, в Панкиси находится
несколько одиозных фигур,
которые интересуют Рос-
сию и США. Можем мы на-
звать их террористами или
нет – это другой вопрос. За
прошедшие месяцы у нас
накопился очень хороший
опыт сотрудничества, и, ду-
маю, мы будем развивать
его и в дальнейшем.

- Когда вы говорили о
борьбе с экономи-
ческими преступ-
лениями, обсуж-
дался ли вопрос на-
ходящегося в Тби-
лиси Бадри Патарка-
цишвили, который
в России объявлен в
розыск. Обсуждал-
ся ли вопрос выда-
чи Патаркацишви-
ли, а также трех за-
держанных чечен-
цев?

Борис Грызлов:
Вопрос выдачи Па-
таркацишвили на за-
седании не обсуж-
дался. Мы внима-
тельно следим за
ситуацией с выда-
чей вооруженных
преступников, кото-
рые были задержа-
ны еще в прошлом
году. Часть из них
была передана нам,
другие пока проходят
судебно-правовые
процедуры, пытаясь

оспаривать правомочность
предыдущих решений, но
мы надеемся на их выдачу.

Экономические преступ-
ления совершаются на всей
территории СНГ - это единое
криминальное простран-
ство, и мы должны противо-
поставить ему совместные
усилия наших МВД. На засе-
дании рассматривались
вопросы усиления взаимо-

действия, улучшения ин-
формационной базы, изме-
нения законодательной
базы. Мы представили к
рассмотрению на уровне
СНГ договор о борьбе с ле-
гализацией незаконно полу-
ченных доходов. Часть из них
направляется на финанси-
рование терроризма, меж-
дународных преступников,
поэтому проблему эту сле-
дует решать на межгосудар-
ственном уровне.

- Поможет ли новый
план президентов Грузии и
России, а также  ваше со-
трудничество урегулиро-
ванию проблемы Абхазии,
улучшению взаимоотно-
шений между нашими
странами?

Коба Нарчемашвили: Во
время встречи с моими
коллегами Президент Гру-
зии затронул вопрос некон-
тролируемых территорий и
заявил, что после встречи
в Сочи с Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным
многое изменилось. Дос-
тигнуто соглашение по двум
вопросам – возвращение
беженцев в Абхазию и вос-
становление железной до-
роги, так что сами прези-
денты смотрят на этот воп-
рос с оптимизмом. На ос-
нове Минского соглашения
о правовой взаимопомощи
мы очень активно сотрудни-
чаем со всеми МВД стран
СНГ -  как на двусторонней,
так и на многосторонней
основе.

Борис Грызлов: Мы тесно
сотрудничаем с МВД Грузии
не только в рамках СМВД, но
и в формате “Боржомской
четверки”. У нас достаточно
часто проходят совещания,
подписанные многосторон-
ние  договоры становятся ос-
новой нашего взаимодей-

ствия . В целом отношения
Грузии и России нормаль-
ные, в последнее время в них
наметилось потепление. Но
это больше относится к офи-
циальному уровню, а отноше-
ния между нашими народа-
ми всегда были теплыми, и
сейчас я еще раз в этом с
удовольствием убедился.

Артем ЦАТУРОВ

Н о в о с т и
Визит Президента

Грузии в Узбекистан

Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе направит-
ся третьего мая в Ташкент, где пройдет очередное за-
седание Совета управляющих Европейского банка ре-
конструкции и развития.

Как сообщает Прайм-Ньюс, Эдуард Шеварднад-
зе получил личное приглашение главы Узбекистана
Ислама Каримова. Состоятся встречи главы Грузии
с Президентом Узбекистана, лидерами других го-
сударств, которые примут участие в саммите.

К ускорению процесса
интеграции

Грузии с НАТО

30 апреля министр иностранных дел Грузии Ирак-
лий Менагаришвили принял делегацию Парламентс-
кой Ассамблеи НАТО во главе с Маркусом Меккелем.

На встрече стороны рассмотрели вопросы дву-
стороннего сотрудничества Грузии и НАТО, аспекты
региональной безопасности и глобальные измене-
ния, вызванные в мире событиями в Ираке и Афга-
нистане.

-Мы ознакомили представительную делегацию
НАТО со сложившейся в Грузии обстановкой, гово-
рили о планах на будущее и обсудили  осуществля-
емую внешнеполитическим ведомством Грузии ра-
боту по ускорению процесса интеграции нашей стра-
ны с НАТО, - сообщил он  Сакинформи.

День Грузинской армии

12-летний юбилей Вооруженных Сил Грузии 30 ап-
реля был отмечен торжественными мероприятиями
во всех воинских частях страны.

В ознаменование юбилея министр обороны Да-
вид Тевзадзе и другие представители генералитета
посетили Сабурталинское братское кладбище. Они
возложили венки к могилам воинов, погибших в
борьбе за территориальную целостность Грузии. В
тот же день руководители Министерства обороны
побывали в Коджорской бригаде быстрого реаги-
рования и поздравили ее личный состав с Днем Гру-
зинской армии. В Грузинской национальной акаде-
мии состоялось посвященное Дню Грузинской ар-
мии официальное заседание, на котором группе во-
еннослужащих по приказу министра обороны были
вручены награды, сообщает Сакинформи.

Армия способна восстановить
территориальную

целостность страны

Министр обороны генерал-лейтенант Давид Тев-
задзе заявил в среду, что в случае соответствующе-
го политического решения Вооруженные Силы спо-
собны восстановить территориальную целостность
страны.

В этом не надо сомневаться, приводит его слова
Прайм-Ньюс. Он отметил, что в Вооруженных Си-
лах преодолен пораженческий синдром. Тевзадзе
сказал, что грузинский флаг реет над Балканами,
где с 1999 года служат грузинские миротворцы, на
Черном море и, вероятно, появится на Ближнем
Востоке в связи с возможным направлением «голу-
бых касок» в Ирак, и подчеркнул, что, как минимум,
дважды в прошлом году с участием армии была
снята опасность, исходившая для государства из
Панкисского и Кодорского ущелий. Комментируя
серию мятежей в Вооруженных Силах в последние
годы, выражения социального недовольства воен-
нослужащими, министр обратил внимание на не-
достаточное финансирование на нужды обороны.
Придет время, когда улучшится жизнь в Грузии, что
отразится и на армии, заключил он.

Лидер НДП прогнозирует
разрастание блока
«За новую Грузию»

Лидер Национально-демократической партии, спи-
кер предвыборного блока «За новую Грузию» Ирина
Саришвили-Чантурия считает возможным увеличе-
ние численности субъектов данного блока в преддве-
рии назначенных на осень парламентских выборов.

Как сказала Саришвили-Чантурия Прайм-Ньюс,
заявление одного из лидеров блока, вице-спикера
парламента и председателя Социалистической
партии Вахтанга Рчеулишвили о том, что необходи-
мо прекратить прием в блок новых субъектов, было
его личным мнением, но решение о «закрытии две-
рей» пока не принято. По ее словам, ряд организа-
ций оказывает поддержку блоку, но не входит в его
состав, однако некоторые партии все же намерены
вступить в альянс.



 

 

ЧРЕЗМЕРНАЯ ПОЛИТИЗАЦИЯ
ПРИНИЖАЕТ АВТОРИТЕТ СТРАНЫ

Очередное заседание
правительства, состоявше-
еся 30 апреля под председа-
тельством Президента Гру-
зии Эдуарда Шеварднадзе,
на этот раз началось с по-
здравления. Глава государ-
ства поздравил коллектив
Министерства обороны,
Вооруженные Силы страны
с юбилеем. 12 лет назад
именно в этот день была
заложена основа Вооружен-
ных Сил независимой Гру-
зии, которые за это время
прошли довольно сложный
и противоречивый путь, а
сейчас, как отметил Прези-
дент, в военном строитель-
стве достигнуты определен-
ные успехи, и в этом велики
заслуги наших воинов, воен-
ных специалистов и, разу-
меется, иностранных дру-
зей.

На заседании министр
образования Александр
Картозия представил к рас-
смотрению законопроект
“О лицензировании воспи-
тательной и просветитель-
ной деятельности”, кото-
рый, как отмечалось, дол-
жен способствовать полно-
ценному регулированию
лицензирования просвети-
тельной деятельности. За-
кон, разумеется, определя-
ет виды лицензирования
воспитательной и просве-
тительной деятельности и
дополнительные условия
выдачи лицензии на терри-
тории Грузии. В законопро-
екте предусмотрено доволь-
но много видов этой дея-
тельности, которые факти-
чески охватывают все ее
аспекты. После соответ-
ствующего рассмотрения
правительство одобрило
законопроект.

Был рассмотрен и одоб-
рен законопроект “О внесе-
нии изменений в Закон Гру-
зии “О проведении лоте-
рей, азартных и других игр
на выигрыш” и “Об основах
выдачи лицензий и разре-
шений на предпринима-
тельскую деятельность”, ко-
торый представил первый
заместитель министра фи-
нансов Зураб Соселия.

Законопроект определя-
ет правовые основы органи-
зации в Грузии лотерей, ка-
зино, азартных и других игр
на выигрыш и намечает це-
лью государственное регу-
лирование этой сферы,

обеспечение защиты закон-
ных интересов граждан и
прав потребителей.

Как показало рассмотре-
ние, отношение к данному

вопросу неоднозначное. Это
подтверждает хотя бы то,
что в парламент давно был
представлен законопроект о
закрытии подобных учреж-
дений. Говорилось, что ны-
нешний законопроект регу-
лирует правовые основы
проведения национальной
лотереи с учетом междуна-
родной правовой практики
и передового опыта в этой
сфере. Он предусматрива-
ет передачу права на прове-
дение национальной лоте-
реи на конкурсной основе.
Полученные в результате
лотереи дополнительные
небюджетные средства бу-
дут направлены на финан-
сирование важнейших со-
циальных программ.

Законопроект в основ-
ном был одобрен при усло-
вии, что содержащиеся в
нем некоторые спорные
вопросы следует уточнить.

Была рассмотрена и
одобрена информация ми-
нистра иностранных дел
Ираклия Менагаришвили о
ходе разработки нацио-
нальной программы гармо-
низации законодательства
Грузии с европейским зако-
нодательством.

Как известно, интегра-
ция в европейские и евро-
атлантические структуры –
главный приоритет внеш-
ней политики Грузии. На
фоне расширения Евросо-
юза и мировой глобализа-
ции последний период ха-

рактеризуется интенсифи-
кацией отношений Грузии и
Евросоюза и активизацией
роли Евросоюза в регионе
Южного Кавказа. На сегод-
няшний день основным ре-

гулирующим отношения
Евросоюза и Грузии инстру-
ментом является Соглаше-
ние о партнерстве и сотруд-
ничестве, подписанное в

1996 году и вступившее в
силу в 1999 году. Основная
задача соглашения – гармо-
низация экономических от-
ношений, содействие ус-
тойчивому развитию стра-
ны, утверждение демокра-
тических принципов и др.
Для содействия этому парт-
нерству и сотрудничеству в
Грузии создана специаль-
ная правительственная ко-
миссия, членами которой
являются министры эконо-
мического блока, а предсе-
дателем – министр иност-
ранных дел. Распоряжени-

ем Президента Грузии в
свое время комиссии была
поручена разработка стра-
тегии гармонизации зако-
нодательства нашей страны

с законодательством Евро-
союза. Цель национальной
программы гармонизации
состоит прежде всего в  пос-
ледовательном осуществле-
нии законодательных изме-
нений, которые должны спо-
собствовать формирова-
нию политики единого, дол-
госрочного, стабильного
экономического развития
государства и улучшению
инвестиционной среды.
Для разработки оконча-
тельной версии националь-
ной программы до сентяб-
ря нынешнего года планиру-
ются консультативные рабо-
чие встречи с участием
представителей соответ-
ствующих неправитель-
ственных организаций, де-
ловых кругов, выражающих
интересы общества групп и
организаций-доноров в це-
лях формирования обще-
ственного мнения по данно-
му вопросу и трансформа-
ции этого мероприятия в
действительно нацио-

нальную программу. На се-
годняшний день считается,
что можно выделить три
долгосрочные задачи, кото-
рые будут предусмотрены
при разработке и осуще-
ствлении окончательного
варианта национальной
программы. Это –интегра-
ция Грузии в мировую эко-
номику; улучшение пред-
принимательской среды и
повышение эффективнос-
ти государственного адми-
нистрирования.

Министр экономики,
промышленности и тор-

говли Георгий Гачечиладзе
представил информацию
о возобновлении произ-
водства в АО “Руставский
металлургический комби-
нат” в связи с появлением
там инвестора и неотлож-
ных мероприятиях по со-
действию осуществлению
реабилитационной про-
граммы.

Всем хорошо известно,
что в последнее время ру-
ставским металлургам
пришлось столкнуться с
большими трудностями.
Предпринималось немало
попыток выйти из этого по-
ложения, найти инвестора,
который бы выделил сред-
ства и помог предприятию.
Дело дошло до того, что из-
за тяжелого финансово-
экономического положе-
ния по определению суда
управляющим по реабили-
тации была отчуждена
часть реорганизованного
имущества комбината с
условием обеспечения об-
новления предприятия и
удовлетворения требова-
ний кредиторов. Выполне-
ние этого условия взяла на
себя итальянская компа-
ния “Арес интернационал
СРЛ”, которая намерена
выделить 132 миллиона
долларов США на обновле-
ние производства в тече-
ние пяти лет, а в течение
15 лет погасить кредитор-
скую задолженность в раз-
мере 108 миллионов дол-
ларов, перечислив часть
прибыли созданного инве-
стором предприятия акци-
онерному обществу “Рус-
тавский металлургичес-
кий комбинат”.

При рассмотрении этого
вопроса Президент страны
Эдуард Шеварднадзе отме-
тил, что уже реально стоит
в повестке дня вопрос спа-
сения металлургического

комбината, и большую роль
в этом сыграло нынешнее
руководство предприятия.
По словам Президента,
принято вполне нормальное
решение о поэтапной реа-
билитации производства.
Сейчас главное - создать
нормальные условия рабо-
ты инвестору. Завода прак-
тически не существует. Его
нужно восстановить заново,
поэтому действовать следу-
ет энергично. Необходима
совместная работа с парла-
ментом – надо убедить за-
конодателей, что иного вы-
хода не существует.

Производственное обо-
рудование комбината со-
вершенно устарело и подле-
жит радикальному обновле-
нию. И если все перечис-
ленное будет сделано, пер-
спективы весьма обнаде-
живающие. В случае успе-
ха предприятие восстано-
вит прежние взаимосвязи
с заводами Азербайджана
и стран Центральной Азии.
Например, продукцию ком-
бината охотно приобретет
Туркменистан, и, таким об-
разом, у нас появится ре-
альная возможность пога-
сить хотя бы часть долга.
Широкие возможности свя-
зывают нас и с Украиной.
Как отметил Эдуард Шевар-
днадзе, во время своего не-
давнего визита в эту страну
он еще раз убедился, что ее
руководство очень заинте-
ресовано в сотрудничестве
с Грузией в области эконо-
мики. Это станет реальным
залогом дальнейшего раз-
вития экономики нашей
страны.

На этом повестка дня за-
седания была исчерпана.

В заключение Президент
Эдуард Шеварднадзе по-
требовал у Государственно-
го министра,  парламентс-
кого секретаря Президента
совместно с парламентом
определить день выборов. В
ответ на заявление лидера
“Объединенных демокра-
тов” Зураба Жвания, будто
Президент навязывает пар-
ламенту свою волю в связи
с укомплектованием Цент-
ральной избирательной ко-
миссии, Эдуард Шевард-
надзе потребовал еще раз
уточнить уровень юриди-
ческой обоснованности
представленного законо-
проекта и в случае необхо-
димости снять его с повест-
ки дня. Это даст возмож-
ность законодателям са-
мим разработать приемле-
мый для них законопроект.

Заявление в связи с Из-
бирательным кодексом
сделала парламентский
секретарь Президента
Майя Цацанашвили. Она
категорически опровергла
распространяемые в пос-
леднее время некоторыми
политиками и законодате-
лями слухи о том, что ис-
полнительная власть по
инициативе Президента
внесла на рассмотрение в
парламент законопроект в
связи с выборами. Такой
законопроект, отметила
она, в исполнительной вла-
сти никто не подготавли-
вал, а значит, и в парла-
мент не представлял.

Министр труда, здраво-
охранения и социальной
защиты Амиран Гамкрелид-
зе выступил с краткой ин-
формацией в связи с рас-
пространением атипичной
пневмонии. Он подтвердил,
что удалось блокировать
заболевание. Однако, зая-
вил министр, в целях про-
филактики желательно
пока воздержаться от поез-
док в неблагоприятные с
точки зрения эпидемии
страны Востока.

В связи с футбольным
матчем Грузии и России
Президент Эдуард Шевард-
надзе заявил, что всю ответ-
ственность за порядок воз-
лагает на руководство горо-
да, Министерство внутрен-
них дел и другие соответ-
ствующие ведомства.
Здесь, сказал он, не нужна
и излишняя самодеятель-
ность – флаги и сборища
людей у стадиона. Вообще
недопустимо все политизи-
ровать в популистских це-
лях, тем более что за сегод-
няшним футбольным мат-
чем следит почти весь мир,
и это особенно требует от
нас обеспечения его прове-
дения на высоком уровне.

Тенгиз ГРИГАЛАШВИЛИ
Корр.Сакинформи

ЭТО ОПРАВДАННЫЙ, А, ГЛАВНОЕ,
РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ШАГ

НАТО – ГЛАВНЫЙ ГАРАНТ
ЕВРОПЕЙСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Окончание
Как заявил Сергей Миро-

нов, на встрече 25 апреля
Президент России Влади-
мир Путин отметил преж-
де всего успешное сотруд-
ничество спикеров парла-
ментов «Кавказской чет-
вёрки». По словам Сергея
Миронова, Владимир Пу-
тин придал большое зна-
чение позитивным резуль-
татам недавно состояв-
шейся встречи между пре-
зидентами Грузии и Рос-
сии в Сочи, в частности,
выделенным в приоритеты
вопросам – безопасного
возвращения изгнанных в
Гальский район, восста-
новления железнодорож-
ного сообщения на терри-
тории Абхазии, создания
экономической стабиль-
ности изгнанным.

-Президент России счи-
тает, что достигнутые в

рамках встречи соглаше-
ния должны быть выполне-
ны своевременно, а удос-
товеренные позиции -  пре-
дусмотрены при принятии
конкретных решений и
упорядочении проблем, -
заявил Сергей Миронов.

Председатель Парла-
мента Грузии Нино Бурд-
жанадзе отметила, что в
рамках этих встреч с азер-
байджанскими и армянс-
кими коллегами будут
больше рассматриваться
вопросы экономического
блока, во время же диало-
га с председателем Сове-
та Федерации проявился
прежде всего политичес-
кий спектр проблем. Нино
Бурджанадзе заявила, что
Сергей Миронов не жале-
ет усилий, чтобы возвести
отношения двух стран на
качественно новую сту-
пень.

-Пока на Южном Кавка-
зе не искоренены конф-
ликты, они будут посто-
янно отражаться на отно-
шениях между странами.
Встреча с Владимиром
Путиным в Сочи, более
конкретная в отличие от
других встреч, обнадё-
живает, что произошёл
фундаментальный пере-
лом с точки зрения оздо-
ровления отношений
двух стран, - заявил Пре-
зидент Грузии Эдуард Ше-
варднадзе.

Глава государства от-
метил, что встречи с Пре-
зидентом России в сочин-
ском формате следует
обязательно продол-
жить, подобный диалог
будет способствовать по-
степенному искорене-
нию сложностей.

Сакинформи

-Считаю, что НАТО –
главный гарант европейс-
кой безопасности. Суще-
ствование Североатлан-
тического альянса в такой
форме и таком масштабе
многое означает не толь-
ко для Европы, но и всего
мира, - заявил Президент
Грузии Эдуард Шевард-
надзе 30 апреля на встре-
че с членами делегации
Парламентской Ассамб-
леи НАТО, находящимися
с визитом в Грузии.

Глава государства от-
метил, что на Пражском
саммите НАТО Грузия уже
сделала официальное за-
явление, в котором выра-
зила желание и стремле-
ние к интеграции в Севе-
роатлантический альянс.

-Как бы не развивались
события в мире, мне труд-

но представить, чтобы в
одной части Европы был
гарантирован мир, а во
второй  (подразумевает-
ся Юго-Восточная Евро-
па) стабильность не была
гарантирована, - отметил
Эдуард Шеварднадзе и
добавил, что важнейшим
событием является
вступление стран Балтии
в НАТО. Глава государства
говорил также о страте-
гических перспективах
вступления Румынии и
Болгарии в Североатлан-
тический альянс в бли-
жайшее время. По словам
Эдуарда Шеварднадзе,
окончательно должен
сформироваться круг,
который предусматрива-
ет интеграцию Причерно-
морских стран в НАТО.

-Вступлением Причер-
номорских стран в НАТО
в значительной степени
будет укреплена безопас-
ность этого региона Евро-
пы, - заявил Президент
Грузии и добавил, что пос-
ле вступления Румынии
и Болгарии в НАТО расши-
рение североантланти-
ческой семьи должно осу-
ществиться путем интег-
рации в альянс Украины,
Грузии, Азербайджана и
Армении.

Эдуард Шеварднадзе
отметил, Украина – одно
из самых крупных госу-
дарств Европы по своим
материальным, военным
и природным ресурсам и
потенциалу. Поэтому, по
его словам, “без Украины
будет довольно сложно
создать модель полно-
ценной европейской бе-
зопасности”.

По просьбе гостей Пре-
зидент Грузии говорил на
встрече о стратегичес-
ких интересах Грузии в
связи с интеграцией в се-
вероатлантическое про-
странство.

-Грузия занимает уни-
кальное геостратегичес-
кие положение в евро-
пейском пространстве,
поэтому и началось осу-
ществление в Грузии ги-

гантских и масштабных
энергетических проек-
тов, возрождение “Вели-
кого Шелкового пути”.
Эта страна может стать
привлекательной для
НАТО, - заявил Эдуард
Шеварднадзе. Глава госу-
дарства подчеркнул, что
рассматривает безопас-
ность региона не только
с точки зрения военной
безопасности, но и энер-
гетической безопасности
и стабильности. Как от-
метил Президент Грузии,
возможно, на данном
этапе Грузия не полнос-
тью отвечает стандартам
НАТО, но, по его словам,
следует учитывать стра-
тегическое назначение и
положение Грузии. Как от-
метил Эдуард Шевард-
надзе, в нынешнем году
финансирование сферы
обороны возросло на 70
процентов. А этот факт
подтверждает, что, не-
смотря на сложное эко-
номическое положение, в
стране определилась
тенденция и она призна-
ла приоритетом повыше-
ние обороноспособнос-
ти, укрепление военных
структур.

-Мы знаем, что если
сами не будем готовы к

вступлению в члены
НАТО, только стратеги-
ческих соображений не-
достаточно, - отметил
глава страны, - но следу-
ет предусмотреть, что в
постсоветском про -
странстве Грузия, по
сравнению с другими
странами, прошла, мож-
но сказать, самый слож-
ный путь. Продолжи-
тельная гражданская
война, кровавый конф-
ликт в Абхазии, грузино-
осетинский конфликт… В
этих условиях наша стра-
на все-таки смогла выб-
рать и определить курс
демократического разви-
тия. Всем гражданам Гру-
зии стали доступны де-
мократические ценнос-
ти, мы стали страной-
членом Совета Европы,

оформили договоры о
партнерстве с НАТО и Ев-
росоюзом,  довольно эф-
фективно функциониру-
ющие…

На вопрос председате-
ля Политического подко-
митета Парламентской
Ассамблеи, руководите-
ля делегации Маркуса
Меккеля, какими  видят-
ся ему сотрудничество
Грузии с государствами
Европы к 2010 году и пер-
спективы развития этой
страны, Эдуард Шевард-
надзе ответил:

-Какой будет Грузия к
2010 году, каким будет со-
трудничество с государ-
ствами Европы во мно-
гом  зависит от вступле-
ния нашей страны в чле-
ны НАТО. Членство в
НАТО – очень большой
импульс и толчок в стра-
тегическом развитии
страны, - заявил Прези-
дент Грузии.

В завершение встречи
члены Политического
подкомитета Парламент-
ской Ассамблеи НАТО вы-
разили Президенту Гру-
зии благодарность за со-
держательную и интерес-
ную беседу.

 Сакинформи



 

 

ИСТИННЫЕ ДРУЗЬЯ ГРУЗИИ
ГЕРМАН ВЕДЕКИНД

«Да объединит нас дух
мира, дружбы, искусства,
соберет всех вместе из-за
нашей судьбы. Искусство
Альберта Швейцера, друж-
ба и религия – это любовь
обнявшихся друзей, кото-
рой под силу побороть де-
монов зла… Если  мы, сле-
дуя Руставели, Толстому и
другим известным личнос-
тям, обратим энергию силы
в мирную энергию, получим
величайшую гармонию
между народами», - такую
запись сделал немецкий
режиссер Герман Ведекинд
в «Книге впечатлений» му-
зея, носящего его имя, ко-
торый был создан по иници-
ативе Центрального госу-
дарственного архива лите-
ратуры и искусства Грузии.
Однако этим волнующим
минутам предшествовал
удивительно многообраз-
ный, интересный путь твор-
ческого деятеля, привед-
ший великого мастера в
нашу страну.

Это был путь от Вестфа-
лии до Грузии.

Герман Ведекинд родил-
ся 18 ноября 1910 года в го-
роде Косфельде в Вестфа-
лии. В четыре года у него
умерла мать, воспитывали
его отец и тетя.

В реальной гимназии го-
рода Витен Герман вместе
с одноклассниками устраи-
вал представления и пел.
Восторг от первого актерс-
кого успеха он пережил еще
в училище, сыграв в пьесе
Шекспира «Сон в летнюю
ночь». Тогда он познал, как
вдохновляют смех и апло-
дисменты зрителя. С тех
пор для него стерлась грань
между жизнью и сценой.

Герман Ведекинд стал
певцом. В хоре он был то
басом, а то и баритоном
или тенором. Но он стре-
мился к большой сцене.
Благодаря своему учителю
он попал в Гагенский театр
мальчиком-слугой. Талант-
ливый юноша привлек вни-
мание директора театра и
без всякого театрального
образования был зачислен
в штат. Чуть позже Герман
Ведекинд переехал в Бер-
лин, в студию Авербаха, за-
тем последовал Биле-
фельд, а спустя немного
времени его пригласили в
берлинский «Дойче театр»
ассистентом режиссера
Гильперта. Один год он про-
вел в Кенигсберге, в театре
Эльмендрофа. Отсюда он
был призван в армию. Гиль-
перт освободил его от воен-
ной службы, и Ведекинд
опять вернулся в берлинс-
кий «Дойче театр». С 1943
года он пел в Дрезденском
оперном театре, откуда мо-
лодого мастера все же взя-
ли на военную службу, от-
правили в Рим на машине с
секретными документами.

К тому времени брат Гер-
мана работал в Ватикане.
Благодаря ему Герман смог
встретиться и побеседо-
вать с Папой Римским. Свя-
той отец, оказывается, ска-
зал ему: «Твое призвание –
вершить добро посред-
ством искусства», - и бла-
гословил его. По возвраще-
нии в Дрезден он создал те-
атр солдат, сам был режис-
сером, сценаристом, акте-
ром и организатором. Ко-
нец войны застал солдата
Ведекинда в Дрездене. Не-
изгладимый след в его па-
мяти оставила страшная
бомбежка Дрездена амери-
канцами, когда ему при-
шлось укрыться в церкви,
переполненной женщинами
и детьми. Единственному
мужчине среди них ничего
не оставалось, кроме мо-
литвы. Он пел Моцарта и
Шуберта. И все вокруг него
успокоились. «На второй
день на ветке обгоревшего
дерева птичка распевала
так, будто ничего не про-
изошло... Люди, будьте бди-
тельны, если война начнет-
ся снова, не быть тогда ни
пению птички, ни слушате-
лю», - часто говорил Герман.
Мир, только мир - это было
единственным желанием
Ведекинда.

После войны на протяже-
нии девяти лет он работал в
театрах разных городов, а
в1954 году стал директором
Базельского городского те-
атра. За шесть лет он со-
здал самую интернацио-
нальную труппу, чем очень
гордился. Здесь же, в Базе-
ле, он встретил Монтсеррат
Кабалье, и понял, что у нее

великий певческий дар, зо-
лотое горло. Оказывается,
во время первого спектакля

он буквально вытолкнул ис-
пуганную певицу на сцену.
Если бы не Герман, карьера
Кабалье завершилась бы,
так и не начавшись.

Министр культуры Саар-
ландского края Вернер Ше-
рер и бургомистр, предсе-
датель целевого союза теат-
ра, большой друг грузинс-
кого народа Оскар Лафон-
тен пригласили пятидесяти-
летнего Ведекинда в Саар-
брюккен директором госу-
дарственного театра, где
еще раз с блеском проявил-
ся его талант.

В 1968 году Германа Ве-
декинда пригласили в Гол-
ландию. Здесь, в театре го-
рода Эншеде, он поставил
оперу М.Мусоргского «Бо-
рис Годунов». Именно тогда
родился его интерес к рус-
ской культуре. Ему удалось
прорвать “железный зана-
вес” и организовать в Саар-
брюккене Дни русской куль-
туры. Это стало первым вы-
ходом театров России в За-
падную Европу. В этот пери-
од Ведекинду было присво-
ено звание профессора, и
театр отметил 65-летие со
дня его рождения.

В 1972 году Госконцерт
впервые пригласил Веде-
кинда в Советский Союз
вместе с группой театраль-
ных деятелей Германии.
Когда в Министерстве куль-
туры им предложили посе-
тить какую-либо союзную
республику, Ведекинд выб-
рал Грузию.

Что последовало за
этим?

Доцент кафедры герман-
ской филологии Тбилисско-
го государственного универ-
ситета имени Иванэ Джава-
хишвили Нелли Амашукели
в обзоре истории художе-
ственного перевода пишет:
«Побывавшие в Грузии
представители германской
общественности – Иоганн
Гюльденштедт, Фридрих
Боденштедт и Артур Лайст
знакомили с Германией
наш народ и страну.
А.Лайст вовсе поселился в
Тбилиси и продолжил здесь
свою деятельность, здесь
же он похоронен. Лайст пе-
ревел  «Витязя в тигровой
шкуре» Шота Руставели. А
вот пример из новейшей
истории: в 1972 году Грузию
посетил генеральный ди-
ректор Саарландского госу-
дарственного театра режис-
сер Герман Ведекинд. За
этим визитом последовала
постановка грузинских опер
в Саарбрюккене и немецких
опер в Тбилиси».

Постановкам предшество-
вал перевод либретто опер
грузинских композиторов.
Эквиритмичный перевод
блестяще выполнила Нелли
Амашукели. Благодаря ее пе-
реводческой деятельности в
Германии и Австрии читате-
ли познакомились с бес-
смертными творениями гру-
зинских классиков.

В то время Герман Веде-
кинд еще не имел о нашей
стране ни малейшего пред-
ставления. Он искал чего-
нибудь экзотичного. При-

ехал и, как сам говорит, по-
терял покой. Здесь он
встретил то, о чем мечтал

прежде: открытых, умных,
гостеприимных, полных
юмора, веселых, поющих
людей – настоящий клад
для режиссера.

Он пожелал увидеть Тби-
лисский театр оперы, к тому
времени в театрах были ка-

никулы. Заместитель мини-
стра культуры Грузии, заме-
чательный знаток немецко-
го языка Вахтанг Куправа,
главный дирижер оперного
театра Вахтанг Палиашви-
ли и главный  режиссер Гизо
Жордания показали гостю
здание и предложили про-
слушать запись «Даиси»
Захария Палиашвили. Опе-
ра ему очень понравилась,
и он решил поставить ее в
Саарбрюккене. Примеча-
тельно, что в 70-е годы пра-
вящей партией Саарланда
был Христианско-демокра-
тический союз, категори-
чески не желающий иметь
каких-либо связей с Совет-
ским Союзом, а тем более
с совершенно незнакомой
Грузией. Личностные и граж-
данские качества Германа
Ведекинда являются луч-
шим примером того, как
должен человек конкретны-
ми делами воплощать в
жизнь общечеловеческие
идеалы дружбы народов.
Под руководством Ведекин-
да в 1973 году в Тбилисском
государственном академи-
ческом театре оперы и ба-
лета имени Захария Пали-
ашвили был поставлен «Ло-
энгрин» Вагнера, а в ответ в
Саарландском государ-
ственном театре -  «Даиси»
Захария Палиашвили в ре-
жиссуре Гизо Жордания,
позже с участием этих же
постановочных групп в Тби-
лисском оперном театре
были представлены «Лету-
чий голландец», а в Саар-
ландском театре  - «Мин-
диа» Отара Тактакишвили.

Творческие контакты все
больше развивались и ук-
реплялись. Именно резуль-
татом совместной деятель-
ности стали Дни культуры
Германии и Грузии в Тбили-
си и Саарбрюккене.

Затем началась насы-

щенная творческая деятель-
ность Германа Ведекинда в
Грузии. В театре оперы и
балета были поставлены
«Волшебная флейта» Мо-
царта, «Фауст» Гуно, в госу-
дарственном академичес-
ком театре имени Шота Ру-

ставели – «Мученичество
Кетеван» Грифиуса, в Ме-
техском театре – «Перед
дверью» Борхерта, в Кута-
исском театре имени Ладо
Месхишвили – «Физики»
Дюренматта, в Телавском
государственном драмати-
ческом театре – «Коварство
и любовь» Шиллера, а в Са-
арбрюккене по приглаше-
нию Ведекинда поставлены
«Пиковая дама» Петра Чай-
ковского (режиссер Гизо
Жордания), «Абесалом и
Этери» Захария Палиашви-
ли, «Мачеха Саманишви-
ли» Давида Клдиашвили
(режиссер Роберт Стуруа).
В театре имени Руставели
ученик Ведекинда Вернер
Ваксмут осуществил поста-
новку «Натана Мудрого»
Лессинга.

По инициативе и под ру-
ководством Германа Веде-
кинда в новом выставочном
зале Саарбрюккена была
проведена выставка грузин-
ского изобразительного ис-
кусства. По его приглаше-
нию в Германии выступали
наши певцы и танцоры, Те-
атр пантомимы. В селе
Кирфбойрене Ведекинд со-
здал музей грузинской куль-
туры, а маленькую сцену
этого помещения уступил
деятелям грузинского ис-
кусства.

Последней постановкой
Ведекинда был «Фиделио»
Бетховена в Кутаисском
оперном театре.

Герман Ведекинд заинте-
ресовал Грузией и прези-
дента Саарландского цент-
ра Альберта Швейцера, он

знакомил с ней всех, кто
только мог внести какую-ни-
будь лепту в укрепление от-
ношений между нашими
странами. Грузинские дея-
тели были удостоены весь-
ма престижной «медали
мира» имени Альберта
Швейцера.

Первая гуманитарная по-
мощь в Тбилиси была при-
везена также Ведекиндом.
По просьбе Германа, его
друг, немецкий бизнесмен
выделил один миллион не-
мецких марок на строитель-
ство деревни для наших де-
тей-сирот, в которой долж-
ны жить в отдельных домах
дети с вновь обретенными
родителями. Вскоре на пла-
то Нуцубидзе появилось но-
вое поселение.

В 1984-1994 годах  Герман
Ведекинд являлся художе-
ственным руководителем
летних фестивалей, прово-
димых в пещере Бальве на
1500 мест. С труппой люби-
телей театра он представил
в Бальве «Кетеван- грузин-
ку» как мистерию в пяти
действиях. Пьесу он допол-
нил собственными пасса-
жами. Сюда же он пригла-
сил грузинских солистов
(Цисану Татишвили, Тамар
Гвердцители, Нанули Абе-
садзе), в программу кон-
церта включил и Монтсер-
рат Кабалье. Мировые
звезды не забыли о заслу-
гах своего маэстро и пред-
стали перед восхищенными
зрителями Бальве.

«Если забудут мою
просьбу, прошу, хоть ты по-
мни: если Бог не даст мне
умереть в Грузии, попроси
грузин, чтоб они перезахо-
ронили меня на грузинской
земле», - с такими словами
простился Герман Ведекинд
в 1988 году (во время кон-
церта в пещере Бальве) с ру-
ководителем ансамбля «Ру-
стави», народным артис-
том Грузии, лауреатом На-
циональной премии Шота
Руставели Анзором Эрко-
маишвили.

Ведекинд часто повто-
рял: я был во многих стра-
нах, у меня было много еди-
номышленников, друзей и
сотрудников, но сам Бог по-
желал, чтобы последние 25
лет моей жизни были осо-
бенно прекрасными.

Герман Ведекинд вел
свою деятельность во мно-
гих странах. В Германии он
был на вершине славы, но
Грузия стала его второй ро-
диной. Он искренне полю-
бил нашу страну. Ведекинд
часто шутил: я болен неиз-
лечимой болезнью, называ-
емой любовью к Грузии и,
что главное, это очень «при-
ятная» болезнь, она осчаст-
ливила меня.

Ведекинд не довольство-
вался деятельностью в сфе-
ре культуры, он замыслил
побратимство Саарбрюкке-
на и Тбилиси и, преодолев
все препятствия, достиг же-
лаемого. В этом ему очень
содействовал Оскар Лафон-
тен. А затем, проявив новую
инициативу, он сделал по-
братимами Тбилиси и Нант,
являющийся побратимом
Саарбрюккена. Так замкнул-
ся круг трех стран: Грузия-
Германия-Франция. Поисти-
не, историю создают лично-
сти.

Германа Ведекинда при-
влекало не только грузинс-
кое искусство, он страстно
интересовался и грузинс-
ким спортом, не раз вос-
торгался его успехами. За-
мечательный летописец
истории грузинского фут-
бола, спортивный журна-
лист Демико Лоладзе так
вспоминает события после
финального матча между
тбилисским «Динамо» и
йенским «Карл Цейссом»
розыгрыша Кубка облада-
телей кубков Европы, со-
стоявшегося 13 мая 1981
года на «Райнштадионе»
Дюссельдорфа: «До по-
здней ночи продолжалась
встреча в гостинице «Шу-
манш». Такого у нас еще не
случалось,  рассказывал
хозяин гостиницы. Долго
произносились тосты за
нашу родину, грузинский
народ, динамовцев. Поднят
был тост за членов делега-
ции Саарбрюккена – горо-
да-побратима Тбилиси.
Они принесли на стадион
транспарант с надписью:
«Саарбрюккен приветству-
ет представителей города-
побратима Тбилиси». Са-
арбрюккенцы, среди кото-
рых был и известный ре-
жиссер Герман Ведекинд, в
ходе игры всячески стара-
лись поддержать  динамов-
цев. Сразу же по окончании

матча он сказал писателю
Вано Чхиквадзе: «Странный
народ грузины, смотрел я
игру и удивлялся – где ис-
кусство, а где футбол, но
как точно переданы в них
особенности этого народа,
какой полной гармонично-
сти и неожиданности была
игра динамовцев!» Строгой
дисциплине, прямолиней-
ной схеме «Карл Цейсса»,
они противопоставили
вольный, как грузинская,
многоголосная песня, ха-
рактер. Этой вольностью и
приятными неожиданнос-
тями пронизаны грузинс-
кая музыка, живопись, те-
атр... или хотя бы грузинс-
кое застолье, во время ко-
торого люди так доброже-
лательно и образно рас-
крываются друг перед дру-
гом...»

Трудно перечислить все
заслуги Ведекинда. Добав-
лю только, что по его пред-
ложению бывшую площадь
Маркса в Тбилиси назвали
площадью Саарбрюккена, а
перед театром в Саарбрюк-
кене сегодня - площадь име-
ни Тбилиси.

В 1990 году в Тбилисском
государственном академи-
ческом театре оперы и ба-
лета имени Захария Пали-
ашвили торжественно отме-
тили 80-летие Германа Веде-
кинда; по-детски радуясь,
видя со сцены переполнен-
ный зал, он шепотом произ-
нес: спасибо, Господи!

Юбилейная афиша по
случаю 80-летия Германа
Ведекинда заключали его
слова, со всей ясностью
передающие отношение
режиссера к нашей стране:
«Грузии легко добиться сво-
боды после пройденных ею
лет. Это очень важно, так
как Грузия – сердце мира.
Все должны знать, что ма-
ленькую страну не подчи-
нить силой. Пока же гру-
зинскому народу следует
потерпеть. Нельзя подда-
ваться эмоциям и подни-
мать оружие против вра-
га... Верю, наступит время,
когда Грузия своим терпе-
нием, своей культурой, ис-
кусством мирно завоюет
свободу.

Благодарю искусство,
связавшее меня с Грузией».

Германа Ведекинда хоро-
шо знали в Германии как
певца, актера и режиссера,
как выдающегося обще-
ственного деятеля, внесше-
го значительный вклад в
пропаганду германской и
грузинской культуры, взаи-
мосближение наших наро-
дов, о чем свидетельствуют
многочисленные постанов-
ки, выставки или концерты,
осуществленные под его не-
посредственным руковод-
ством на протяжении мно-
гих лет как у нас, так и на его
родине.

Это и есть  достойное
служение Грузии.

24 мая 1995 года Указом
главы государства Грузия за
особые заслуги в деле раз-
вития грузино-германских
культурных отношений вы-
дающемуся немецкому об-
щественному деятелю было
присвоено звание Почетно-
го гражданина Грузии. На
второй день состоялась це-
ремония вручения атрибу-
тики, удостоверяющей это
почетное звание, на кото-
рой Эдуард Шеварднадзе
дал высочайшую оценку его
деятельности как мастера,
благотворителя и безгра-
нично влюбленного в Грузию
человека.

Однако же, как справед-
ливо подметил грузинский
классик двадцатого столе-
тия Константин Гамсахур-
диа, «бродит на арбе судь-
ба, как ни старайся, от нее
не убежишь, все равно в
конце догонит»... Великий
маэстро скончался в 1998
году у себя на родине, в Гер-
мании. Откликаясь на это
печальное событие, Прези-
дент Грузии Эдуард Шевар-
днадзе заявил, что «Герман
Ведекинд был не только за-
мечательным режиссером
и общественным деятелем,
но и личностью, которая
бескорыстно и самозабвен-
но режиссировала разви-
тие грузино-немецких дру-
жественных отношений».

Наш народ пока не смог
выполнить посмертного же-
лания своего истинного дру-
га – прах его не покоится в
земле грузинской. Хотя как
знать... быть может, насту-
пит время и благодарный
грузинский народ все же
сможет выполнить его заве-
щание.

Тамаз КИПИАНИ

По предварительным данным, задержанный и его
брат Каха Шиошвили 22 декабря 2001 года совершили
убийство инспектора Картлоса Оболашвили. Как ска-
зали Прайм-Ньюс в главном штабе полиции Гурджаан-
ского района, Каха Шиошвили находится в розыске.

Н о в о с т и
Сухуми назовет

состав рабочих групп

Специальный представитель Президента России по
грузино-абхазскому урегулированию - первый замес-
титель министра иностранных дел РФ Валерий Ло-
щинин прибывает в Сухуми четвертого мая,

чтобы окончательно согласовать с абхазской сторо-
ной вопрос создания рабочих групп по проблемам
восстановления железной дороги, возвращения бе-
женцев и реабилитации ИнгуриГЭС в контексте дого-
воренностей президентов России и Грузии, достиг-
нутых в марте в Сочи, сообщает Прайм-Ньюс. По сло-
вам представителей сепаратистов, они практичес-
ки готовы представить состав своих рабочих групп.

Сепаратисты вновь проводят
«всемирную» акцию

Четвертый Всемирный конгресс абхазо-абазинско-
го народа состоится в сентябре нынешнего года в Су-
хуми. Конгресс будет проходить под девизом «Аба-
за: тенденции развития культуры, языка, государ-
ственности».

Такое решение приняли на состоявшемся в Сочи
открытом заседании исполнительного комитета Меж-
дународной Ассоциации абхазо-абазинского (абаза)
народа (МАААН), сообщает Прайм-Ньюс со ссылкой
на агентство «Апсныпресс». Первый Всемирный кон-
гресс абхазо-абазинского народа состоялся в селе
Лыхны в октябре 1992 года, второй - в июле 1994 года
в Пицунде, третий - в августе 1997 года в Черкесске.

Валерий Чхеидзе примет
участие в конференции

в Венгрии

Председатель Государственного департамента по
охране Государственной границы Грузии генерал-лей-
тенант Валерий Чхеидзе четвертого-седьмого мая
примет участие в международной конференции по
проблемам нелегальной миграции и борьбы с нарко-
бизнесом в Венгрии, сообщает Прайм-Ньюс.

В этой конференции будут участвовать руководи-
тели пограничных ведомств сорока стран и предста-
вители 15 международных организаций. Чхеидзе про-
ведет в Венгрии серию двусторонних переговоров.

Немецкий офицер станет
«грузинским пограничником»

Связной офицер из Германии будет на постоянной
основе курировать реформы в пограничном ведом-
стве Грузии, оказывая необходимую консультативную
помощь.

Об этом сообщил Прайм-Ньюс руководитель
пресс-службы Государственного департамента по
охране Государственной границы Шалва Лондарид-
зе. Немецкие эксперты уже продолжительное вре-
мя вырабатывают предложения по совершенство-
ванию пограничной системы Грузии, и теперь при-
нято решение, которое будет способствовать более
продуктивной деятельности по реформам. Лонда-
ридзе заявил, что восьмого мая в Германии глава
грузинского пограничного ведомства Валерий Чхе-
идзе и шеф пограничной полиции Германии Руди-
гер Касс проведут рабочую встречу, во время кото-
рой определится, когда будет командирован в Тби-
лиси немецкий офицер.

Парламентарии не представили
имущественные декларации

По данным на вчерашний день, декларации об иму-
щественном и финансовом положении пока не пред-
ставили тридцать парламентариев и около пятисот
должностных лиц.

Как сказала Прайм-Ньюс руководитель Информа-
ционного бюро по имущественному и финансовому
положению должностных лиц Нуну Овсянникова, во
вторник декларацию об имущественном и финансо-
вом положении представила в бюро председатель
парламента Нино Бурджанадзе. Овсянникова отме-
тила, что любой гражданин Грузии сможет ознако-
миться с декларациями чиновников с первого июня.

Турецкая компания
помогает пострадавшим

от землетрясения

30 апреля мэр Тбилиси Иванэ Зоделава встретил-
ся с группой турецких бизнесменов, которые инвес-
тируют 50 миллионов долларов США на благоустрой-
ство Тбилиси.

Программа долгосрочная и продолжится при-
мерно четыре года. Турецкая строительная компа-
ния будет финансировать новые проекты жилищ-
ного строительства в Тбилиси. На встрече было
решено, что прежде всего  строительные работы
будут проводиться в наиболее пострадавших от зем-
летрясения районах. Как заявил журналистам Зо-
делава, рассмотрение проектов уже началось, со-
общает Сакинформи.

Задержан подозреваемый
в убийстве инспектора полиции

Подозреваемый в убийстве инспектора полиции
Сагареджойского района Николай Шиошвили задер-
жан сотрудниками полиции Гурджаанского района и
Главного управления уголовного розыска МВД Грузии.





 

В Берлинском русском
камерном театре одна за
другой прошли премьеры
“Двенадцати стульев”
Ильи Ильфа и Евгения
Петрова и “Собачьего
сердца” Михаила Булгако-
ва. И в том и в другом
спектаклях главные роли
исполнил грузинский ак-
тер Ото (Соломон) Горта-
машвили. Актерская карь-
ера потомка знаменитых
сестер Ишхнели началась
на родине, в шесть лет.
Внук Тамары Ишхнели,
столетие со дня рождения
которой скоро будет ши-
роко отмечаться в Грузии,
двенадцатый год живет и
работает за рубежом.

“Двенадцать стульев”
поставил в театре литовс-
кий режиссер и актер То-
мас Макарас. Динамично
его режиссеркое видение
– действие развивается
так быстро, что зрителю
не остается времени поду-
мать а, куда, собственно,
все бегут“за расползаю-
щимися, как тараканы,
стульями или за собствен-
ным счастьем?” Не уныва-
ет герой Ото Гортамашви-
ли – цель поставлена, “лед
тронулся, господа присяж-
ные заседатели!” Брилли-
анты тещи Воробьянино-
ва, в его голове преобра-
зованные в твердую валю-
ту, подстегивают интерес.
“Товарищ Бендер” женится
на гражданке Грицацуевой,
неожиданно в него влюбив-
шейся… Вот что пишет га-
зета “Русский Берлин”: “Та-
нец Остапа с невестой не
оставляет зрителя равно-
душным. Грациозность же-
ниха, изысканные па выда-
ют в актере отличного
танцовщика, не говоря уже

о том, что Гортамашвили
совершенно по-новому
трактует образ Остапа –
жулика, рожденного вре-
менем и страной, в кото-
рой он живет”.

Газета дает высокую

оценку спектаклю, кото-
рый в театре поперемен-
но идет на русском и не-
мецком языках. Интерес-
но резюме рецензии газе-
ты “Русский Берлин”: “Ко-
нечно, немецкому зрите-
лю трудно смеяться над
событиями, происходящи-
ми в комедии. Немец ви-
дит все по-другому. Серь-
езнее и от этого сложнее.
Но русский зритель пре-
красно понимает, что не в
деньгах счастье, и поэто-
му построенный на брил-

лианты клуб воспринима-
ется как логичное и впол-
не справедливое завер-
шение бессмысленной по-
гони”.

При аншлаге прошла и
премьера “Собачьего сер-

дца”. Вообще, Булгаков
пришелся театру по вкусу.
Его знаменитая “Мастер и
Маргарита” два сезона со-
бирала переполненные
залы. Спектакль постави-
ла режиссер Ирина Федо-
рова. Приступая к работе
над “Собачьим сердцем”,
режиссер была убеждена,
что это, казалось бы, на
первый взгляд, далекое
западному зрителю про-
изведение, очень актуаль-
но для Германии. В спек-
такле занят интернацио-

нальный актерский со-
став. Главную роль Шари-
кова играет Ото Гортамаш-
вили, профессора Преоб-
раженского – польский ак-
тер Пшемислав Валько-
вич, доктора Борменталя

– русский актер Олег Тара-
сов, Швондера – Томас
Макарас, Зину – “россий-
ская” немка Надя Бауэр. И
все они принадлежат к
разным театральным шко-
лам.

Повесть Булгакова име-
ет подзаголовок: “Чудо-
вищная история”. Экспе-
римент профессора Пре-
ображенского поистине
страшен: пересадить со-
баке гипофиз и половые
железы умершего челове-
ка, оставив при этом соба-

чье сердце. В результате
на свет появляется Шари-
ков и “весь ужас состоит в
том, что у него уже не со-
бачье, а именно челове-
ческое сердце, и самое
паршивое из всех, которые
существуют в природе”.
Вот она, голая правда. И
зачем нужно было резать
собаку?! Зачем в наше
время мудрствуют над те-
мой клонирования, когда
еще в 1925 году Булгаков и
персонаж его по-
вести горько рас-
каивались в соде-
янном, понимая,
что все это бес-
смысленно и “не
нужно искусст-
венно фабрико-
вать Спиноз, ког-
да любая баба
может их родить,
когда угодно!”. И
все-таки рожде-
ние Шарикова
состоялось… Ото
Гортамашвили,
которого немец-
кий зритель все-
гда тепло прини-
мает, интуитивно
понял, что играет
человека – и хоро-
шего, и плохого.
Та же газета “Рус-
ский Берлин” пи-
шет: “Гортамаш-
вили очень осто-
рожно подошел к
роли и действи-
тельно показал,
как из прекрасно-
го, умного и тон-
кого пса вылезает
Клим Чугункин – продукт
социалистической рево-
люции. Гортамашвили счи-
тает, что его игра – это рас-
сказ о том, как общество
может влиять на личность,

ломать ее или возносить.
Актер пытается донести до
зрителя мысль, что во всех
людях      в большей или
меньшей степени есть ша-
риковы, что на сцене жиз-
ни все еще продолжается
непримиримая борьба
между Добром и Злом. И
еще бесперспективность и
гибельность социалисти-
ческого пути развития,
бессмысленность любых
экспериментов по улучше-

нию человеческой поро-
ды».

В рецензии звучит воп-
рос: сможет ли западный
зритель на том минимуме
сценического простран-

Театр

ства, который ему предло-
жен для лицезрения, по-
нять страну, в которой 70
лет “ходили в галошах по
мраморным лестницам”,
и людей, “которые, отстав
в развитии от европейцев
этак лет на двести, до сих
пор еще не совсем уверен-
но застегивают собствен-
ные штаны?” Но ведь
для того и существует ма-
гия театра, считает гру-
зинский актер, чтобы зас-

тавить людей по-новому
взглянуть на мир.

24-летний драматичес-
кий актер театра и кино,
внук Тамары Ишхнели жил
во Франции, Германии,

Италии, Индии. Во Фран-
ции работал в театре “Бу-
жест”, сыграл главную
роль в спектакле “Однаж-
ды придет мой принц”,
снялся в фильмах “Соба-
ка”, “Метеорит”, “Циклич-
ная ночь”, “Голова ангела”.
В Италии - в главной роли
в фильме “Освещение”. В
прошлом году актер при-
ехал на родину, где сыграл
главную роль в художе-
ственно-документальном

фильме своей
двоюродной сес-
тры Тинатин Ме-
набде и ее мужа
Кахи Мелитаури
“Пока возвратит-
ся ангел”.

В настоящее
время он живет в
Париже, сотруд-
ничает со многи-
ми театрами Ев-
ропы, снимается
в фильмах, рису-
ет и устраивает
выставки своих
работ. Во всем
этом грузинско-
му актеру помо-
гает отличное
знание немецко-
го, французско-
го, английского и
русского языков.
И конечно же, та-
лант, данный от
Бога и гены зна-
менитых сестер
Ишхнели.  Ото
прекрасно поет и
как его бабушка –
Джанико Горта-
машвили – дочка

Тамары Ишхнели, бывшая
балерина, прекрасно
танцует…

Ламара ГАГУА
Корр.Сакинформи

БЕНИК СЕЙРАНЯН
Скоро ему исполнилось

бы девяносто лет, но его
кончина все-таки была нео-
жиданной, ибо, несмотря
на возраст, на его письмен-
ных столах как на работе,
так и дома остались запи-
си, как говорится, с еще не
просохшими чернилами.

Ушел человек – достой-
ный гражданин, замеча-
тельный прозаик, драма-
тург, заслуженный журна-
лист, переводчик, мастер
пера, который в течение 70
лет ни на минуту не преры-
вал связи с литературой и
искусством.

Беник Сейранян родил-
ся в 1913 году в Армении,
селе Коти Ноемберянского
района. Он был совсем ма-
леньким, когда семья пере-
селилась в Тбилиси. Здесь
же он получил педагогичес-
кое образование и был на-
правлен учителем сначала
в село Лабра в Абхазии.

С 1933 года он уже не уез-
жал из Тбилиси, стал  за-
ведующим отделом лите-
ратуры, науки и образова-
ния газеты “Пролетарий”
(нынешняя “Врастан”). Он
трудился на этом посту
семьдесят лет. Удивитель-
но, как, несмотря на рабо-
ту в ежедневной газете,
ему удавалось нести бре-
мя своей первейшей про-
фессии  - литератора. Его
знали как подлинного мас-
тера художественной про-
зы, он оставил большое
наследие. Трудно  перечис-
лить все, но следует отме-
тить: он был великим мас-
тером сложнейшего лите-
ратурного жанра – новел-
лы. Не случайно, что на со-
стоявшемся в Бейруте кон-
курсе в связи со 100-лети-
ем со дня рождения Коми-
таса, в котором принима-
ло участие большое пред-
ставительство армянской
литературы, именно его
новелла   “Дым сердца” за-
воевала первую премию.

Он был не только писа-
телем и журналистом, но и
известным  общественным
деятелем. Он был старей-
шиной Союзов писателей
Армении и Грузии. Почти
50 лет был председателем
Ассоциации армянских пи-
сателей Грузии, был оче-
видцем дружеской встре-
чи  Ованеса Туманяна и “го-
луборожцев”, хорошо по-
мнил встречи Константинэ
Гамсахурдиа, Аветика
Исаакяна и Дереника Де-

мирчяна, был близок с дру-
жеским кругом Егише Ча-
ренца, Паоло Яшвили и Тици-
ана Табидзе.

До последней минуты он
жил живым процессом лите-
ратуры и искусства. Действу-
ющий сотрудник газеты “Вра-
стан”, он владел обширным
журналистским простран-
ством и везде сотрудничал,
был почетным председате-
лем Союза армянских писа-
телей Грузии “Вернатун”.

Еще до независимости
Грузии и Армении он был на-
гражден многими орденами
и медалями, затем первым
из армян Грузии был удосто-

ен Ордена Чести. К недав-
но полученной в Армении
медали М.Хоренаци скоро
должна была добавиться
новая награда, к сожале-
нию, он не дожил до этого
дня.

Ушел от нас достойный
человек и оставил печаль в
сердцах своих многочис-
ленных читателей.

Всю жизнь он был почи-
тателем Ованеса Туманяна
и сбылась его мечта – он
обрел вечный покой в Ход-
живанкском пантеоне ар-
мянских писателей и обще-
ственных деятелей рядом с
Туманяном и другими.

ГИВИ АЗМАЙПАРАШВИЛИ
Грузинское музыкальное

искусство понесло ещё
одну большую утрату –
скончался художествен-
ный руководитель и глав-
ный дирижёр Симфони-
ческого оркестра имени
Реваза Лагидзе Грузинской
телерадиокорпорации, на-
родный артист Грузии, про-
фессор, кавалер Ордена
Чести Гиви Азмайпарашви-
ли.

Гиви Азмайпарашвили
родился 1 сентября 1930
года. После десятилетки
для одарённых детей он с
отличием окончил форте-
пьянный факультет Тби-
лисской государственной
консерватории имени
Вано Сараджишвили (под
руководством Гиви Сванид-
зе) и сразу же молодой му-
зыкант продолжил учёбу в
Ленинградской консерва-
тории, совершенствуя
своё мастерство на дири-
жёрском факультете по
классу профессора Нико-
лая Рабиновича. На после-
днем курсе, в 1960 году,
Гиви Азмайпарашвили,
пока ещё дирижёр без дип-
лома, обратился к руковод-
ству Тбилисского театра
оперы и балета с просьбой
выступить в дебютном
спектакле. Он дирижиро-
вал оперой Чайковского
«Евгений Онегин» и с та-
ким большим успехом, что
художественный совет те-
атра сразу же решил при-
нять его на работу и Гиви
Азмайпарашвили получил
диплом Ленинградской
консерватории уже будучи
дирижёром Тбилисского
театра оперы и балета.

«Испытываю чувство
большой радости и восхи-
щения в связи с появлени-
ем такого талантливого му-
зыканта. В ближайшем бу-
дущем он сделает немало
для развития нашей род-
ной культуры», - так отклик-
нулся на дебют Гиви Азмай-
парашвили выдающийся
грузинский композитор
Шалва Мшвелидзе.

В 1974 году Гиви Азмай-
парашвили был назначен
главным дирижёром Тби-
лисского академического
театра оперы и балета
имени Захария Палиаш-
вили. Он занимал эту дол-
жность до 1981 года. Для
него были очень плодо-
творными годы, проведён-
ные в театре. За это время
он осуществил в амплуа

сначала дирижёра, а затем
главного дирижёра двадцать
две новых постановки, в том
числе особо следует отме-
тить оперы «Абесалом и Эте-
ри» Захария Палиашвили,
«Миндиа», «Похищение
Луны», «Три новеллы», «Пер-
вая любовь» Отара Тактакиш-
вили, «Пиковая дама», «Евге-
ний Онегин» Чайковского,
«Аида», «Отелло», «Трубадур»,
«Риголетто», «Травиата» Вер-
ди, балеты  «Мцыри» Андриа
Баланчивадзе, «Берикаоба»
Бидзины Квернадзе.

Являясь дирижёром теат-
ра, Гиви Азмайпарашвили не
ограничивался только опе-
рой: ещё в 1965 году он воп-
лотил в жизнь идею Союза
композиторов Грузии о со-
здании камерного оркестра
и с его именно благослове-
ния родился первый камер-
ный оркестр в нашей стране.

Благодаря множеству гас-
трольных концертов и спек-
таклей с творчеством Гиви
Азмайпарашвили познако-
мились во многих городах
Советского Союза, а также в
Германии, Польше, Венгрии,

Испании, Турции, Италии.
После гастролей Тбилисско-
го оперного театра в Москве
известный московский му-
зыковед З.Козак писал: «Ког-
да за пультом Гиви Азмайпа-
рашвили, оркестр подчиня-
ется силе творческого вдох-
новения дирижёра. Это вдох-
новение передаётся артис-
там и, разумеется, его само-
му близкому инструменту –
оркестру. Благородные мане-
ры, чёткие жесты, точный по-
каз особенно нужны в слож-

ном организме оперного
спектакля. Всем этим Гиви
Азмайпарашвили владеет
свободно, удивительное чув-
ство формы, динамичность
и темп – суть его творчества».

Новый этап в творческой
биографии Гиви Азмайпа-
рашвили начался с 1982 года,
когда он возглавил Симфо-
нический оркестр Грузинско-
го телевидения и радио.

Это был новый этап и для
оркестра. Художественный
руководитель и главный ди-
рижер Гиви Азмайпарашви-
ли обновил состав оркестра
и поэтому ряд хороших, вы-
сокопрофессиональных ис-
полнителей создали основ-
ное ядро этого творческого
коллектива. Вместе с маэс-
тро оркестр с увлечением ра-
ботал над совершествовани-
ем своего мастерства, ре-
зультатом самоотверженно-
го труда стал успех, с кото-
рым прошли первые концер-
ты обновленного оркестра.
Известные грузинские музы-
канты высоко оценили мас-
терство оркестра и заслуги
его руководителя. “Большой
успех оркестра связан с та-
лантливым дирижером Гиви
Азмайпарашвили, челове-
ком большой эрудиции и
высокой культуры. Мы знали
его как замечательного опер-
ного дирижера, а сейчас он
предстал перед нами как
блистательный дирижер
симфонического оркестра,
прекрасный мастер сложной
оркестровой фактуры. У это-
го оркестра большое буду-
щее”, - писал известный ком-
позитор Отар Гордели.

Действительно, сегодня
симфонический оркестр
имени Реваза Лагидзе Гру-
зинской телерадиокорпора-
ции заслуженно пользуется
добрым именем, в течение
лет он вносил большой вклад
в развитие грузинской музы-

Э.Шеварднадзе, Н.Бурджанадзе, А.Джорбенадзе, А.Абашидзе, В.Азарашвили,
Г.Алексидзе, Г.Алекси-Месхишвили, Н.Амаглобели, Р.Амашукели, М.Амиранашви-
ли, Т.Амирэджиби, И.Андриадзе, Н.Андгуладзе, В.Асатиани, М.Ахметели, М.Бер-
дзенишвили, П.Бурчуладзе, Э.Вирсаладзе, Г.Гачечиладзе, Э.Гецадзе, Э.Гиоргобиа-
ни, С.Гогиберидзе, Т.Гугушвили, Д.Джаиани, Г.Джанберидзе, Т.Джапаридзе, М.До-
иджашвили, О.Димитриади, Г.Жордания, В.Жордания, Т.Жгенти, И.Зоделава,
М.Иашвили, К.Имедашвили, К.Имнадзе, Л.Исакадзе, Т.Исакадзе, Л.Калмахелид-
зе, Г.Канчели, М.Касрашвили, С.Кецба, И.Кечакмадзе, Б.Квернадзе, З.Кикалеиш-
вили, Н.Кобахидзе, Т.Комахидзе, С.Коркоташвили, Д.Когуашвили, И.Коява, Б.Ку-
тателадзе, Т.Ласхишвили, Г.Леонидзе, З.Ломидзе, Г.Лордкипанидзе, Б.Майсурад-
зе, М.Малазония, П.Мамрадзе, В.Мачавариани, Г.Мелива, М.Мерабишвили, Г.Мун-
джишвили, Т.Мурванидзе, Т.Мушкудиани, Д.Мукерия, Т.Надареишвили, В.Нани-
ташвили, З.Оикашвили, Д.Окиташвили, А.Санеблидзе, З.Соткилава, З.Сопромад-
зе, Т.Сухишвили, Р.Такидзе, З.Талахадзе, Ц.Татишвили, Г.Торадзе, Г.Хатиашвили,
А.Хомерики, З.Хуродзе, Г.Цкитишвили, Г.Церетели, В.Цигнадзе, Т.Цивцивадзе,
Т.Чантурия, Г.Чичинадзе, Дж.Чкуасели, Л.Чкония, Э.Шенгелая, З.Шенгелия, Г.Ше-
радзе, В.Шубладзе, А.Эркомаишвили.

Эдуард Шеварднадзе, Нино Бурджанадзе, Автан-
дил Джорбенадзе, Чабуа Амирэджиби, Анна Калан-
дадзе, Заур Каландия, Гено Каландия, Гурам Оди-
шария, Тамаз Чиладзе, Тариэл Чантурия, Армаз Са-
неблидзе, Тато Ласхишвили, Вадим Анастасиади,
Иосиф Чумбуридзе,  Жора Снхчян, Ван Байбурт,
Гено Мурадян, Армен Баяндурян, Теймураз Чанту-
ришвили, Алексей Герасимов, Микаэл Ахтян, На-
нули Шеварднадзе, Марика Бараташвили, Гиви Шах-
назари, Коба Имедашвили, Рэм Давыдов, Гурам Гвер-
дцители, Джансуг Чарквиани, Георгий Цицишвили,
Сулейман Сулейманов, Александр Мовсесян, Имир
Мамедли, Рафаэль Арзуманян, Артюша Амбарцу-
мян, Вано Зоделава, Гига Лордкипанидзе, Ираклий
Андриадзе, Гурам Бенашвили, Заал Ботковели,
Резо Чеишвили, Резо Амашукели, Акакий Сихару-
лидзе, Александр Налбандов, Хута Берулава, Гурам
Гогиашвили.

кальной культуры, в этом
велики заслуги Гиви Аз-
майпарашвили. За после-
дние 20 лет Гиви Азмайпа-
рашвили и его оркестр со-
здали множество отлич-
ных записей, дали множе-
ство замечательных кон-
цертов. Дирижеру и орке-
стру принадлежат боль-
шие заслуги в популяриза-
ции произведений грузин-
ских композиторов.

Гиви Азмайпарашвили
вел активную деятель-
ность и на педагогическом
поприще в Тбилисской го-
сударственной консерва-
тории имени Вано Сарад-
жишвили – сначала на ка-
федре оперной подготов-
ки, затем – хорового дири-
жирования, был профес-
сором.

За этими фактически-
ми данными – страницы
биографии выдающегося
грузинского дирижера
Гиви Азмайпарашвили, от-
ражающие его неутоми-
мый самоотверженный
труд, безграничную лю-
бовь к музыке, поиск ново-
го, великодушие, желание
творить добро, позицию
подлинного интеллигента.

Таким путем шел в те-
чение десятилетий вид-
ный представитель гру-
зинской дирижерской
школы, признанный маэ-
стро, верный служитель
музыки Гиви Азмайпараш-
вили, человек, оставив-
ший глубокий след в раз-
витии грузинского музы-
кального искусства и дос-
тигший больших творчес-
ких успехов.

 Отныне жизнь и творче-
ство Гиви Азмайпарашви-
ли стали достоянием исто-
рии грузинского музы-
кального искусства и кра-
сивым воспоминанием
его слушателей.



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Конфликт в се-
мье Пугачевой и
Киркорова наби-
рает новые оборо-
ты. После сканда-
ла в день рожде-
ния Примадонны
Филипп решил
пойти еще даль-
ше. Несмотря на
то, что, как пере-
дают некоторые
газеты, Алла Бо-
рисовна резко не-
гативно отнес-
лась к его сближе-
нию с Распутиной, Фи-
липп, вопреки всем обсто-
ятельствам, уехал в Питер
к Маше.

Как пишет «Жизнь»,
объяснения  Филиппа о том,
что это только творческие
контакты, Алла Борисовна
не приняла. Напротив, она
припомнила ему, что когда-
то давно они с Машей были
близки.

Знающие Аллу Борисов-
ну люди сообщили газете,
что вообще такие напоми-
нания не в духе Пугачевой,
и если уж она на это пошла,
то, по-видимому, действи-
тельно считает Машу со-
перницей.

На это Филипп будто бы
возразил, что он со своей
стороны препятствовал ее
поездке в Америку с Макси-
мом Галкиным, однако пос-
ле не устраивал ей сцен
ревности. Алла Борисовна

ФИЛИПП БРОСИЛ ПУГАЧЕВОЙ ВЫЗОВ

вспылила и недвусмыслен-
но предупредила мужа, что
дальнейшее продолжение
их контактов с Машей она
будет расценивать как вы-
зов.

И этот вызов Филипп
бросил: позавчера он уле-
тел в Питер, чтобы поддер-
жать Машу, которая давала
концерт в городе на Неве.
Их встреча состоялась за
кулисами концертного зала
«Октябрьский», где Маша
репетировала, готовясь к
выступлению. Как сообща-
ет газета, это было совсем
непохоже на встречу двух
деловых партнеров.

Филя и Маша кинулись

навстречу друг
другу, обнялись и
поцеловались, но
тут же взяли себя
в руки и загово-
рили о делах. Фи-
липп приготовил
для Маши сюрп-
риз – белую гита-
ру, а ремень для
инструмента ук-
рашен бриллиан-
тами и камнями
от Сваровски. Как
удалось выяснить
«Жизни», певец

заказал его у любимого мо-
дельера Роберто Кавалли, и
обошелся Филе этот пода-
рочек в 15 тысяч долларов.

Но игра, по-видимому,
стоила свеч. Увидев пода-
рок, Маша завизжала от
восторга и кинулась к Филе
в объятия. Киркоров угово-
рил певицу изменить про-
грамму выступления и вый-
ти вместе на сцену с гита-
рами. А во время репети-
ции предложил отработать
совместные движения.

Оба вели себя на сцене
достаточно раскованно:
можно было предполо-
жить, что эта идея совме-
стной репетиции лишь по-

вод, чтобы пообниматься и
подержать друг друга за
руки. Но перед выходом на
сцену Маша очень нервни-
чала. Это был ее первый
сольник после трехлетнего
перерыва.

Впрочем, волновалась
она напрасно: публика при-
нимала ее на ура. Вместе с
Филиппом ей пришлось
петь дважды. Как сообщает
«День», певица носилась по
сцене, как тигрица, и крича-
ла в микрофон: «Мужики,
хватит разглядывать мое
нижнее белье, посмотрите
лучше мне в глаза, здесь вы
найдете больше».

После концерта Филипп
терпеливо дождался, пока
Маша отдохнет и переоде-
нется. После чего пригласил
ее на ужин в ресторан.

Маша считает, что сексу-
альность - не порок. Она
призналась «Дню», что не-
давно получила приглаше-
ние вести новое эротичес-
кое ток-шоу на одном из те-
леканалов. Это будет что-то
вроде достопамятной про-
граммы «Про это».

- Это будет более откро-
венная передача, - пообе-
щала Распутина.

Антонио Бандерас дебю-
тирует на Бродвее. Съемоч-
ные площадки Голливуда
звезда неожиданно смени-
ла на театральные подмос-
тки. В бродвейском мюзик-
ле «Девять», который станет
театральным римейком
знаменитого фильма «Во-
семь с половиной» Федери-
ко Феллини, Бандерас бу-
дет петь. Организаторы не
сомневаются, что участие
звезды привлечет зрите-

лей.
«Девять» - именно так на-

зывается новое нью-йоркс-
кое музыкальное шоу, учас-
тие в котором примет Анто-
нио Бандерас, сообщает
ТВС.

Бандерас сыграет соро-
калетнего фата Гуидо Конти-
ни, который вспоминает о
самых важных женщинах
своей жизни. В фильме
Феллини главного героя
блистательно сыграл Мар-

челло Мастроян-
ни, и звали его Гу-
идо Ансельми.

Он был киноре-
жиссёром, пере-
живающим твор-
ческий кризис на-
кануне создания
своей очередной
картины.

Однако для
американцев все
эти муки художни-
ка - ненужная фи-
лософия. Им пока-
залось, что доста-
точно будет огра-
ничиться одними
лишь любовными
историями. По
всей видимости,
их будет девять –
иначе чем объяс-

нить название спектакля.
Дюжина песен для персо-

нажа Антонио Бандереса
написаны Мори Йестон.
Среди его партнёрш - Чита
Ривера, исполнявшая роль
Велмы Келли в театральной
версии «Чикаго». Сценарий
написан Артуром Копитом.
Мюзикл «Девять» пойдёт на
сцене нью-йоркского театра
Юджина О’Нила до 29 июня.

За время войны в Ираке
доходы от продажи билетов

на бродвейские постановки
значительно снизились.

Продюсеры надеются,
что участие Бандераса в
мюзикле привлечет боль-
шое количество зрителей и
поможет преодолеть кри-
зис. Сам Бандерас уже зая-
вил, что очень рад возмож-
ности попробовать себя в
новом качестве.

Антонио Бандерас родил-
ся в Малаге (Испания) 10
августа 1960 года. Со школь-
ной скамьи он играл в теат-
ре, гастролировал с труп-
пой по окрестным дерев-
ням и городишкам. Приехав
в Мадрид, познакомился с
режиссером Педро Альмо-
доваром и стал его постоян-
ным актером.

Антонио с юмором вос-
принял шумиху вокруг сво-
его имени, связанную с же-
ланием масс-медиа провоз-
гласить его секс-символом
90-х годов. Он предпочита-
ет сниматься только в ком-
пании настоящих профес-
сионалов и не терпит диле-
тантов. В 90-е годы он стал
полпредом испанского кино
за границей и стремится не
уронить свою высокую ре-
путацию.

ДНИ.ру

ДЖЕЙ
ЛО ВСЕХ

« НАДУЛА »
В новом телевизионном

документальном рассле-
довании журналисты рас-
кроют тайны происхожде-
ния певицы и актрисы
Дженнифер Лопес, кото-
рые она старательно пря-
тала от поклонников, рас-
сказывая им сказки о бо-
соногом детстве в Бронксе.

Оказалось, что трога-
тельная история о нищей
девочке из беднейшего
квартала Нью-Йорка, про-
бившейся на сцену благо-

даря исключительно талан-
ту, трудолюбию и чистой
душе, не совсем соответ-
ствует действительности,
пишет korrespondent.net.

В документальном
фильме рассказывается о
том, что Джей Ло росла в
довольно пристойном при-
городе Нью-Йорка и полу-
чала образование в част-
ном колледже. Вышедший
в отставку полицейский,
некто Генри Палайо, долгое
время знавший семью Ло-
пес, называет Джей Ло
«еще одной голливудской
звездой, забывшей свое
настоящее происхожде-
ние». По его словам, она
«искусственная до кончи-
ков волос и не более нату-
ральна, чем пластиковая
роза».

Журналисты также взя-
ли интервью у некоего Дес
Колдероне, учителя танцев
в студии New York

,
s Phil

Black, с которым у Дженни-
фер был роман, несмотря
на значительную разницу в
возрасте. В 1988 году ей
было 17 лет, а ему 33. По
его словам, уже тогда, не-
смотря на свой нежный
возраст, она была более
эмоционально непробива-
ема, чем он.

«Когда ты общаешься с
человеком на таком близ-
ком уровне, ты рассчиты-
ваешь на глубокую эмоци-
ональность с его стороны.
Но ее стиль поведения
был очень прост и уклады-
вался в одну фразу: «В
чем твоя проблема, па-
рень?», - вспоминает Кол-
дероне.

Эминем и группа Funk
Brothers стали главными ге-
роями ежегодной премии
Detroit Music Awards, цере-
мония вручения которой
прошла в Детройте. Компо-
зиция Эма «Lose Yourself»
из фильма «8 Mile» обошла
свою единокровную сест-
ричку «Without You» и номи-
нированные на премию
«Выдающийся сингл года» 
«Fell In Love With A Girl» и
«Dead Leaves And The Dirty
Ground» блюзового дуэта
White Stripes.

Белый рэппер также был
дважды представлен в но-
минации «Альбом года» - с
лонг-плеем «The Eminem
Show» и саундтреком к

ДЕТРОЙТ НАЗВАЛ
СВОИХ ГЕРОЕВ

фильму «8
Mile». Однако
победа доста-
лась саундт-
реку к доку-
ментальному
ф и л ь м у
«Standing In
The Shadows
Of Motown» в
исполнении
Funk Brothers.

Правда, ли-
дером по ко-
личеству по-

лученных наград (шесть)
стала местная детройтская
звезда Лиз Ларин, которую
выдвинули сразу на 10 но-
минаций. Раньше певица и
автор песен была участни-
цей коллектива «Rebel
Heels».

Нынешняя церемония
DMA ознаменовалась пер-
вым и, возможно, един-
ственным живым концер-
том техно-фанк-джазовой
команды Detroit Experiment,
которая в марте выпустила
свой новый альбом.

Отдельную премию за
вклад в развитие музыки
получил музыкант-элект-
ронщик Кевин Сондерсон,
сообщает music.com.ua.

Голливудская звезда
Джим Кэрри достиг согласия
со своей бывшей женой в
вопросе о содержании их до-
чери. Мелисса Кэрри, быв-
шая жена актера, потребова-
ла увеличить сумму в 10 000
долларов (около 9100 евро),
которую до сих пор ежеме-
сячно выплачивал Кэрри,
сообщает newsru.com.

Пресс-секретарь Кэрри
подтвердил, что бывшие
супруги пришли к согла-
сию, однако подробностей
не сообщил. В ставших до-
стоянием гласности судеб-
ных документах Мелисса
Кэрри сообщала, что 10 000
долларов в месяц - это
слишком мало для 15-лет-
ней Джейн, которая желает
начать карьеру в индустрии
развлечений. Сейчас мать
имеет единоличное право
опеки над единственной до-
черью супругов, которые
расстались в 1995 году.

«Джейн имеет собствен-
ных телохранителей:что,
как я думаю, в наше время
очень важно», - написала

ДЖИМ КЭРРИ СОГЛАСИЛСЯ
УВЕЛИЧИТЬ СУММУ АЛИМЕНТОВ

Мелиса Кэрри в своем об-
ращении к суду. Кроме того,
мать объяснила, что Джейн
занимается по фитнесс -
программе Pilates, которая
сейчас чрезвычайно попу-
лярна в США. Однако в дан-
ный момент она не может
себе позволить себе ни соб-
ственное оборудование, ни
личного тренера. Мелисса
также хочет, чтобы для доч-
ки построили собственную
студию стоимостью 200.000
долларов, в которой подро-
сток мог бы заниматься на-
ряду с фитнессом также и
музыкой.

Как сообщила сама
мать, девочка уже обучает-
ся актерскому мастерству,
пению, теннису, танцам и
фитнессу. Но это еще не
все. Заботливая мамаша
хочет записать дочку в кон-
ную школу и нанять личного
тренера по лыжам. Кроме
того, для успешного начала
карьеры девочке требуются
деньги на собственного
агента и профессиональ-
ные фотосъемки.

Стройная фигура Лео-
нардо Ди Каприо хорошо
знакома завсегдатаям мод-
ных парижских ресторанов
и ночных клубов еще со вре-
мен съемок фильма «Же-
лезная маска». Тогда он сни-
мал квартиру в центре Па-
рижа, часто ужинал в рес-
торане отеля «Coste» с Же-
раром Депардье и устраи-
вал гулянки в компании сво-
их бесшабашных прияте-
лей.

Собкор «Мира ново-
стей» в Париже встрети-
лась с Леонардо Ди Каприо
и побеседовала с ним о том,
что интересует актера боль-
ше всего на свете: о его про-
фессии.

- Лео, какие у вас в на-
стоящий момент отноше-
ния с вашей феноменаль-
ной славой? Судя по прес-
се, после «Титаника» она
здорово ударила вам в го-
лову.

- Сначала, после выхода
«Ромео и Джульетты», все
истории, которые обо мне
рассказывали, меня даже
забавляли. Я считал, что так
даже интересней, стал им
подыгрывать, строить из
себя донжуана. Но это про-
должалось недолго. После
выхода «Титаника» все при-
няло просто сюрреалисти-
ческие размеры и стало по-
ходить на дурную пародию,
гигантскую шутку.

- Неужели все эти исто-
рии - сплошная выдумка?

- На две трети я совер-
шенно не узнавал себя в
рассказах журналистов: то
меня представляли как без-
мозглого красавчика, то как
эдакого голливудского хули-
гана. В то время я был здо-
рово зол на прессу, хотел с
ней сражаться, бросить
вызов славе. С тех пор я по-

ДИ КАПРИО НАДОЕЛА СЛАВА ЛОВЕЛАСА

остыл, сжился с ситуацией
и просто стараюсь не да-
вать пищу для сплетен (с
усмешкой). Хотя до совер-
шенства мне еще далеко.

- Такое внимание в ва-
шем возрасте в какой-то
степени должно быть лес-
тно?

- Как раз наоборот, я
терпеть не могу ощуще-
ния, что меня рассматри-
вают под микроскопом.
Проблема еще и в том, что
у журналистов просто ка-
кая-то мания приклеивать
этикетки, и это может
сильно помешать мне в
работе. Когда у зрителей
создается об актере опре-
деленное представление
как о человеке, ему уже
трудно представить его в
другом качестве, в друго-
го типа ролях он ему не ве-
рит. Поэтому лучше всего,
когда актера окружает
аура некоторой загадочно-
сти.

А вообще быть актером -
это большой кайф, это са-
мая гениальная в мире про-
фессия. И хотя многие из
нас, и я сам в первую оче-

редь, жалуемся на оборот-
ную сторону медали, надо
все-таки быть справедли-
вым: именно моя извест-
ность дала мне возмож-
ность работать с такими
режиссерами, как Скорсе-
зе и Спилберг.

- О съемках фильма
«Банды Нью-Йорка» ходи-
ло много разных слухов
и сплетен. Давайте разбе-
ремся, что в них правда,
а что нет.

- Согласен.
- Это правда, что реали-

зация проекта стала воз-
можна только благодаря
вам?

- Правда. Мартин Скор-
сезе всегда был моим лю-
бимым режиссером, рабо-
тать с ним было моей меч-
той (с энтузиазмом). Вы не
поверите, но, я думаю, что
если бы мне в те времена
предложили отдать за такую
привилегию пару пальцев,
то я бы согласился! В 16 лет,
когда я впервые услышал от
моего отца о проекте этого
фильма, я даже поменял
агента, чтобы к нему при-
близиться и иметь больше

шансов. Марти (Скорсезе)
мечтал снять этот фильм
уже 20 лет, но финансиро-
вать его никто не хотел. И
только позже, через 8 лет,
после успеха «Титаника»,
когда я стал козырной кар-
той в игре, мое согласие
позволило Скорсезе до-
биться финансирования.

- Вы очень изменились
физически. Сказалась
подготовка к фильму «Бан-
ды Нью-Йорка»?

- Вы заметили? (Со сме-
хом.) Я теперь стал настоя-
щим мужчиной, горой мус-
кулов! Я тренировался це-
лый год: надо было нарабо-
тать мускулатуру, освоить
приемы борьбы и бокса,
научиться бросать ножи…

- Говорят, на съемках у вас
часто возникали стычки и
конфликты со Скорсезе.

- Это правда. Но когда хо-
чешь добиться настоящего
результата - это иногда бы-
вает необходимо. Наши
дискуссии были не личного
характера, они возникали,
когда я видел, что в харак-
тере моего персонажа чего-
то не хватает, что-то нело-
гично. Мы вместе искали
оптимальное решение,
иногда конфликтовали, но
это нас очень сблизило.
Это большая удача для ак-
тера в моем возрасте - ра-
ботать с таким гениальным
режиссером, как Скорсе-
зе…

- А вы сами способны
быть объективны по отно-
шению к самому себе?

- Я к своей работе отно-
шусь всегда очень крити-
чески.

- Кстати, говорят, на
съемках фильма вы слиш-
ком много «отвлека-
лись».

- (С возмущением.) Я

знаю, пресса опять расска-
зывала обо мне черт знает
что! Что я якобы болтался
без дела и без конца дура-
чился. А я, между прочим,
готовился к этому фильму
больше полугода и на съем-
ках девять месяцев полно-
стью выкладывался. Мы
все, вся наша команда про-
сто вывернули себя наи-
знанку!

- В фильме очень мно-
го насилия. У вас лично
есть опыт в этом плане?

- В Лос-Анджелесе я не-
которое время учился в
школе, где были одни чер-
ные. Там тоже существова-
ли банды, которые сража-
лись за территорию. А во-
обще я в детстве был ма-
леньким и щупленьким, и
другие пацаны все время
пытались меня отколотить.
Я все время был в центре
драк и разборов. Это зака-
ляет характер! (Со смехом).
Зато теперь от меня лучше
держаться подальше.

- Не волнуйтесь, все
знают, что приблизиться
к вам стало не так-то лег-
ко, вы все время окруже-
ны компанией друзей. Это
что, необходимость?

- Да нет, скорее, удоволь-
ствие. Я в принципе впол-
не способен перемещаться
в одиночку, это не так уж
трудно: одеваешься как
все, бейсболку на голову,
черные очки - и гуляй, где
хочешь. А если говорить о
моих друзьях, то я их знаю
еще с ранней молодости,
они все испытанные и меня
не предадут. Со временем
я научился разбираться в
людях и вижу, когда кто-то
хочет общаться со мной,
чтобы меня использовать.
Но с этим в жизни сталки-
ваются почти все.

Джастин Тим-
берлейк принял
решение отка-
заться от услуг
танцовщицы
(своей бывшей
подруги)Джен-
ны Дьюван, она
больше не будет
участвовать в
туре по Вели-
кобритании .
Джастин счита-
ет, что их совме-
стное выступле-
ние только вре-
дит шоу, сооб-
щает агентство
thesun.co.uk.

Певец при-
знался, что ощущает опре-
деленный дискомфорт,
проводя столько времени
бок о бок со своей бывшей
пассией. Напомним, что
Дженна была первой девуш-
кой Джастина после его на-
шумевшего разрыва с Брит-
ни. «Несмотря на то, что они
расстались, - сообщают до-
стоверные источники, - они

«СЛУЖЕБНЫЙ РОМАН»
СТОИЛ ЕЙ МЕСТА

пытаются ка-
заться друзь-
ями». Оче-
видно, им
это не слиш-
ком удается,
по крайней
мере, Джас-
тину.

Д ж е н н а
знакома с
бывшим со-
л и с т о м
NSYNC уже
целых три
года, все это
время она
выступала в
с о с т а в е
танцеваль-

ной труппы группы. В дан-
ный момент между бывши-
ми любовниками установи-
лись непростые отноше-
ния, чувства Джастина бо-
лее чем противоречивы,
тем более, что Дженна -
полная противоположность
Бритни, она пухленькая,
соблазнительная и темно-
волосая.

Недавно британский пе-
вец Робби Уильямс  опро-
верг слухи о том, что пред-
почитает своих землячек
загорелым красоткам из Го-
рода Ангелов, сообщает
агентство ananova.com.

Певец утверждает, что
девушки из LA, где он ба-
зируется в последнее вре-
мя, ничем не отличаются
от других представитель-
ниц прекрасного пола. Од-
нако в другом интервью
Робби признался, что в Лос

РОББИ УИЛЬЯМС: Я ОБЯЗАТЕЛЬНО
КОГО-НИБУДЬ ЗАКАДРЮ

Анджелесе трудно найти
девушек с естественной

красотой, а вот на
High Street они
встречаются на
каждом шагу.

«К тому же все
девушки здесь
чрезмерно амби-
циозны, - говорит
Робби, - мои зем-
лячки все-таки го-
раздо лучше. Скоро
я вернусь домой и
обязательно кого-

нибудь закадрю».
РОЛ

Сразу несколько извест-
ных актёров, оказавшихся
на съёмках в Торонто, вы-
нуждены сидеть в своих
комнатах в отеле, опасаясь
распространения вируса
атипичной пневмонии, ко-
торый в этом канадском го-
роде, первом из западных
метрополисов, представля-
ет почти такую же угрозу,
как и в Гонконге, пишет
km.ru.

ВСЕ БОЯТСЯ АТИПИЧНОЙ ПНЕВМОНИИ...
Среди знаменитостей,

попавших не в то место и не
в тот час, присутствуют Со-
фия Лорен, Джин Хэкмен,
Робин Райт-Пенн, Колин
Фэррел. А актёр и певец
Крис Кристофферсон, ко-
торый вообще проживает в
Торонто, не может скрыть
некоторого беспокойства
из-за своих детей, но всё-
таки готов держаться и не
отчаиваться.





 

Д з ю д о

19 призовых мест завое-
вали дзюдоисты Грузии в
традиционном международ-
ном молодежном турнире,
состоявшемся в Анкаре.
Здесь на татами вышли ат-
леты 10 стран.

Из грузинских атлетов
звания победителей завое-
вали тбилисцы Беткил Шук-
вани (до 55 кг), Бека Бекау-
ри (до 73 кг), Георгий Демет-
рашвили (до 81 кг), а также
руставец Михаил Туркадзе
(до 90 кг) и еще один столич-
ный дзюдоист – тяжеловес
Леван Горгадзе.

19 ПРИЗОВЫХ МЕСТ

На счету грузинских бор-
цов также два вторых места
и 12 третьих.

- Турнир в Анкаре пока-
зал, что у нас растет хоро-
шая смена сильнейшим, -
сказал старший тренер
сборной Джемал Нате-
лашвили. – В Анкаре ребя-
та боролись уверенно для
своего возраста. Им, по-
жалуй, не хватает только
опыта международных
встреч,  оставляет желать
лучшего и физическая
подготовка. Над этим бу-
дем работать.

И В Н П М О
1. Швейцария 4 2 2 0 7-3 8
2.Россия 4 2 0 2 9-7 6
3, Албания 4 1 2 1 5-6 5
4. Ирландия 4 1 1 2 5-7 4
5. Грузия 4 1 1 2 3-6 4

Чемпионат Европы 2004 года 10 отборочная группа.
Положения команд

СОСТАВЫ КОМАНД
Сборная Грузии: Ломая, Хизанишвили, Хизанеиш-

вили, Каладзе, Квирквелия, Цкитишвили, Немсадзе,
Бурдули, (Шашиашвили, 79), Асатиани (Дидава, 75), Де-
метрадзе, Ашветия (Алексидзе, 85).

Сборная России: Мандрыкин, Нижегородов, Игна-
шевич (Евсюков, 10), Смертин, Семак, Алдонин (Сы-
чев, 79), Онопко, Аленичев, Титов, Измайлов (Кержа-
ков, 46), Карияка.

Судья: Франц-Ксавьер Век (Германия).
Предупреждения: Нижегородов, 60; Немсадзе, 72

и Ашветия, 83

КРАСИВАЯ ПОБЕДА
В ЧЕСТНОЙ ИГРЕ!

Шушак доволен!
Газзаев...

Главный тренер Нацио-
нальной сборной Грузии по
футболу, хорватский специ-
алист Иво Шушак на пресс-
конференции после победы
над командой России со сче-
том 1:0 заявил, что этот ус-
пех является общей заслу-
гой грузинских футболистов
и болельщиков. Он сказал,
что болельщики сыграли на
стадионе роль двенадцатого
футболиста. Шушак отме-
тил, что он не был до конца
уверен в победе грузинской
команды, но когда игра опре-
делилась - понял, что матч
будет выигран. Он подчерк-
нул, что «эта победа была
значима не только для фут-
болистов, но и для нации», а
грузинские футболисты до-
казали, что могут играть.
Главный тренер заявил, что
располагал большой инфор-
мацией о российской сбор-
ной, знал о ее сильных и сла-
бых сторонах.

Между тем, главный тре-
нер гостей Валерий Газзаев
не пришел на послематче-
вую пресс-конференцию.

Матч сборных Грузии и
России отборочного цик-
ла европейского первен-
ства за последние полго-
да превратилась в прин-
ципиальное противосто-
яние. С приближением
игры в средствах массо-
вой информации на все
лады обсуждались не
шансы и возможности
команд, а решения чинов-
ников УЕФА, с одной сто-
роны, и меры по обеспе-
чению порядка и безопас-
ности на стадионе и вок-
руг него.

К чести наших футбо-
листов и их нового руко-
водителя Иво Шушака
надо сказать, что вся эта
возня вокруг матча не
сбила с боевого настроя,
сплотила в стремлении
добиться желанной побе-
ды, оставляющей пусть
небольшие шансы для
продолжения борьбы за
выход в финальную ста-
дию чемпионата.

Не будет лишним на-
помнить, что масло, как
говорится, в огонь подли-
ли и сами российские
футболисты, неожидан-
но проигравшие в Шкоде-
ре весьма скромной ко-
манде Албании. Вот и уп-
рочились надежды – если
смогли албанцы, то чем
мы – носители славных
традиций и ярких побед –
хуже?

Уже стартовый состав
сборной Грузии свиде-
тельствовал о том, что
заявление тренера ко-

манды («Мы будем бо-
роться за победу!») было
сделано не ради красно-
го словца. Заметное
омоложение состава,
смелое выдвижение де-
бютантов на ключевые
позиции, наконец, так-
тическое построение с
тремя защитниками
вполне себя оправдали.
И все же главным было
другое: сборная Грузии
вышла на поле полнос-
тью отмобилизованной,
настрой наших игроков
был много выше, нежели
соперников. Так что уже
с первых же атак на во-
рота Мандрыкина стало
очевидно: гостям нелег-
ко будет сдержать насту-
пательный порыв хозя-
ев, не смотря на то, что
Валерий Газзаев выбрал
откровенно оборони-
тельный вариант. Роль
форварда пытался ис-
полнить Сергей Семак.

То, что россияне не
сильны и в глухой оборо-
не, бросалось в глаза в
единоборствах быстро-
го и техничного Георгия
Деметрадзе с явно не по-
спевавшими за ним за-
щитниками. На 11-й ми-
нуте, после великолеп-
ной подачи именно Де-
метрадзе с правого
фланга проводящий вто-
рой матч за нацио-
нальную сборную Гру-
зии, один из наиболее
перспективных моло-
дых футболистов Мал-
хаз Асатиани головой

послал мяч в сетку ворот
россиян! 1:0!

И после забитого гола
грузинские футболисты
продолжали активные
действия на половине
поля соперников, кото-
рым лишь ближе к переры-
ву на несколько минут
удалось перехватить ини-
циативу, проведя не-
сколько атак. Но защита
во главе с блестяще сыг-
равшим Кахи Каладзе и
безупречно отстоявшим в
воротах весь матч Ломая
сводила на нет  усилия
российских футболистов.
Более того, грузинские на-
падающие постоянно на-
гнетали давление на воро-
та, сочетая высокую тех-
нику и не менее высокую
технику.

После перерыва следо-
вало ждать, что гости по-
пытаются либо введением
свежих игроков, либо из-
менением тактических
концепций внести пере-
лом в игру. Но перехва-
тить инициативу и выну-
дить грузинских футбо-
листов уйти в защиту рос-
сиянам так и не удалось.
Лишь однажды у ворот
сборной Грузии возник ос-
трый момент, но команду
выручил Ломая.

В свою очередь по мень-
шей мере три голевых мо-
мента с выходом атакую-

щего один на один с вра-
тарем имели нападающие
сборной Грузии, но дваж-
ды мяч летел выше пере-
кладины, а один момент
ликвидировал Мандры-
кин.

По мере того, как матч
приближался к заверше-
нию и усталость игроков
- вот где сказалась вся
предматчевая нервотреп-
ка! - все больше давала о
себе знать, все очевидней
становилась обречен-
ность попыток гостей за-
бить ответный гол. Слиш-
ком много было у них не-
точных передач, все чаще
проигрывали они едино-
борства.

А сборная Грузии суме-
ла удержать свое преиму-
щество в счете и доби-
лась заслуженной побе-
ды в честной игре!

ФУТБОЛЬНЫЙ МЕРИДИАН

ЕВРО 2004, Группа 4
Латвия – Сан-Марино 3:0

1 Польша 4 2 1 1 7-1   7
2  Латвия 3 2 1 0 2-0   7
3  Венгрия 4 1 2 1 5-3   5
4  Швеция 3 1 2 0 3-2   5
5  Сан-Марино 4 0 0 4 0-11   0

ЕВРО 2004, Группа 8
Андорра – Эстония 0:2

1  Болгария 4 3 1 0 6-1 10
2  Хорватия 4 2 1 1 6-2 7
3  Бельгия 4 2 0 2 2-6 6
4  Эстония 3 0 2 1 0-1 2
5  Андорра 3 0 0 3 1-5 0

Пресс-конференция

ЕВРО 2004, Группа 1
Мальта – Словения 1:3

Израиль – Кипр 2:0
1  Франция 5 5 0 0 19-2   15
2  Словения 3 2 0 1 7-6    6
3  Израиль 3 1 1 1 4-3    4
4  Кипр 4 1 1 2 5-8    4
5  Мальта 5 0 0 5 1-17    0

ГРУЗИЯ  - РОССИЯ 1:0ГРУЗИЯ  - РОССИЯ 1:0

«РОССИЯ СПЛЯСАЛА НА АЛБАНСКИХ ГРАБЛЯХ»
...В отличие от октябрьской игры, советско-

российский гимн никто не освистал. В то же вре-
мя и свою команду грузины поддерживали неис-
тово. Когда за 10 минут до начала игры из под-
трибунных помещений наставник грузинской
сборной Иво Шушак вышел на газон (к слову, от-
личнейший) «Локомотива», трибуны взорвались
громом оваций. С таким же восторгом стадион
встретил и выходящие на поле команды двух
братских стран. Почему братских, я поэму го-
тов написать, но сделаю это, конечно же, не се-
годня...

«ГАЗЗАЕВ ПРЕДАЛ САМОГО СЕБЯ»
Отступив от своих атакующих принципов, глав-

ный тренер сборной России Валерий Газзаев сам
подставил свою голову под меч хорватского пала-
ча Иво Шушака, который сразу после окончания
игры изволил заявить, что изначально был в кур-
се, в каком именно сочетании его соперник вый-
дет на поле...

«ЛУЧШЕ БЫ ПОГАС СВЕТ»
...Кошмар Албании проследовал вслед за сбор-

ной и в Грузию, жители которой обезумели от сча-
стья.

«ГАЗЕТА.RU» О МАТЧЕ

ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ
Узбекистан – Беларусь 1:2
Финляндия – Исландия 3:0
Швеция – Хорватия 1:2
Литва – Румыния 0:1
Болгария  - Албания 2:0
Словакия  - Греция 2:2
Дания – Украина 1:0
Лихтенштейн – Саудовская Аравия 1:0
Ливия – Аргентина 1:3
Чехия – Турция 4:0
Венгрия – Люксембург 5:1
Тунис – Сенегал 1:0
Бельгия – Польша 3:1
Ирландия – Норвегия 1:0
Германия - Сербия и Черногория 1:0
ЮАР – Ямайка 0:0
Голландия – Португалия 1:1
Швейцария – Италия 1:2
Шотландия – Австрия 0:2
Франция – Египет 5:0
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Тамаз Ломсадзе

Курс
лари
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата + 7
Ашхабад + 12
Баку + 13
Бишке к + 6
Душанбе + 6
Ереван + 14
Киев + 28
Кишин ев + 30
Москва + 16
Минск + 15
Ташкент + 12

А ф и н ы + 22
Бер лин + 15
Вена + 21
Вильнюс + 16
Женева + 13
Л он д о н + 13
Мадрид + 18
Пар иж + 16
Рига + 13
Ри м + 22
Таллинн + 8

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 21
Батуми + 21
Поти + 22
Зугдиди + 23
Озургети + 22

Кутаиси + 23
Цхинвали + 20
Гори + 21
Ахалцихе + 20
Телави + 17

ТБИЛИСИ  + 17

.Жизненный потенциал
имеет тенденцию к сниже-
нию. Вероятны инфекцион-
ные заболевания, травмы,
столкновения с посторонни-
ми людьми или представите-
лями органов власти. Не ис-
ключены небольшие финан-
совые потери или семейные
хлопоты.

День пробуждения и пре-
образования. Благоприятный
день для воплощения замыс-
лов, подчинения страстей или
общения. В первую половину
дня ваша энергия, бьющая че-
рез край, вселит радость и
оптимизм в окружающих.

Не позволяйте фанатизму
или предубеждению вставать
между вами и делом, для ко-
торого вы созданы. Первая
половина дня чревата опасно-
стями для здоровья, травма-
ми, крупными проблемами.
Жизненный потенциал имеет
тенденцию к снижению.

Во вторую половину дня
возможно обострение хрони-
ческих заболеваний, травма-
тизм, несчастные случаи. Со-
блюдение всех мер безопас-
ности поможет избавиться от
неприятностей. Проведите
этот день дома в тесном се-
мейном кругу.

Возможно негативное
влияние постороннего чело-
века. Сократите общение,
проявляйте сдержанность, не
пытайтесь упорядочить окру-
жающий вас хаос. Жизненный
потенциал имеет тенденцию
к снижению. Вероятны ин-
фекционные заболевания,
травмы.

Неблагоприятный день
для здоровья и путешествий.
Вероятны травмы, крупные
проблемы с посторонними
людьми или представителя-
ми органов власти. Жизнен-
ный потенциал имеет тен-
денцию к снижению. Вечер
отмечен гармонией и душев-
ным равновесием.

Плутон, судя по всему,
может принести сегодня
небольшую ссору. Пассив-
ный день, неблагоприятен
для общения и установле-
ния новых отношений. В те-
чение всего дня сохраняйте
самообладание и сдержан-
ность.

День благоприятный для
деловых знакомств. Однако,
не спешите принимать все
предложения, так как многие
из них впоследствии могут
оказаться убыточными. Слу-
жебные дела потребуют мак-
симальной отдачи; а пробле-
мы в личной жизни - самоот-
верженности.

Сегодня полезны общение
в коллективе, групповые ме-
роприятия. Благоприятный
день для воплощения замыс-
лов, подчинения страстей или
для веселья. Некоторая не-
уверенность и несобранность
затруднит контакты в первой
половине дня.

Желание острых ощуще-
ний может завести вас в
слишком опасную ситуацию.
Соблюдайте меры необходи-
мой предосторожности. Ве-
роятны травмы, крупные про-
блемы с посторонними людь-
ми или представителями ор-
ганов власти.

Есть вероятность того, что
сегодня вы скажете не те сло-
ва или совершите непра-
вильный поступок. Все рис-
кованные предприятия и
дела лучше перенести на
следующую неделю. Вероят-
но появление новой работы
или партнеров.

Вы переполнены новыми
идеями, но не лучше ли не-
много притормозить. Ведь
для того, чтобы двигаться
вперед, вам потребуется
мощная эмоциональная под-
держка. День, благоприят-
ный для организационных и
реорганизационных мероп-
риятий.

Ставя этот вопрос, акаде-
мик Национальной академии
Грузии Анатолий Козбелевс-
кий предлагает свою версию
ответа на него.

- В последние 20 лет серь-
езную озабоченность миро-
вой общественности вызы-
вает предположение ученых
о глобальном потеплении в
результате так называемого
«парникового эффекта».

Суть его заключается в
следующем. Биологический
цикл определяет перенос уг-
лерода между растениями,
животными и окружающей
средой. В то же время геохи-
мический цикл соответству-
ет миграции этого элемента
между осадочными горными
породами, атмосферой, био-
сферой и океанами. Перво-
степенную роль в обоих цик-
лах играет диоксид углерода
(СО2), поскольку в этой фор-
ме углерод содержится в ат-
мосфере.

Существенное вмеша-
тельство в эти естественные
сбалансированные процессы
принесла «промышленная
революция» за последние 150
лет. В результате интенсив-
ного сжигания топлива в ат-
мосферу поступают значи-
тельные объемы диоксида
углерода. Установлено, что
этот газ в атмосфере пропус-
кает коротковолновую сол-
нечную радиацию, но задер-
живает длинноволновое из-

«ПАРНИКОВЫЙ ЭФФЕКТ» - РЕАЛЬНА ЛИ ОПАСНОСТЬ?
лучение Земли.  Отсюда
предположения о возможно-
сти перегрева – «парниково-
го эффекта». Потепление
может привести к таянию
ледников, повышению уров-
ня океанов и затоплению зна-
чительных участков суши.
Экологи всего мира забили
тревогу.

Теперь рассмотрим про-
блему с другой стороны. В
1902 году геолог А.Киллиан
писал: «Давайте в последний
раз полюбуемся этими ис-
крящимися массивами, ибо
наши внуки уже не увидят их:
через 80 лет альпийские лед-
ники полностью исчезнут».
Этот прогноз тогда казался
вполне обоснованным, так
как с середины XIX века эти
ледники интенсивно таяли.

Однако с 1960 года отступ-
ление ледников сменилось
интенсивным наступлени-
ем. Ледники французских
Альп Аржентьер и Боссон
начали расти со скоростью
30-40 метров в год. В Швей-
царии ледник Финдеман вы-
рос за три года на 200 мет-
ров. Ледник Горушка на Се-
верной Земле с 1960 по 1995
год вырос на 55 метров.
Ледники Кавказа также сле-
довали этой закономернос-
ти. А ведь в это время «пар-
никовый эффект» должен
был сказываться в полной
мере, отмечает ученый и
продолжает:

- Говоря о вредном влия-
нии на экосистему диоксида
углерода, мы совершенно
забываем о более важном
факторе: промышленность и
транспорт выбрасывают в ат-
мосферу большие объемы
сульфатных аэрозолей. Эти
аэрозоли экранируют сол-
нечные лучи. Сегодня в про-
мышленных районах 50 про-
центов солнечных лучей не
достигает земной поверхно-
сти. Поэтому неизбежно по-
холодание. В разгар лета 1997
года в предгорьях итальянс-
ких Альп выпал снег и его
покров достиг 0,5 метра, а
зимой 2000 года обильный
снегопад засыпал Иеруса-
лим.

Несомненно, что в ряде
мест в наше время наблюда-
ется отступление ледников,
однако это связано с вариа-
циями воздушных потоков и
реакциями на изменения
солнечной активности.  Сле-
дует учитывать и тектоничес-
кие процессы на земном
шаре, открывающие выходы
к поверхности мантийных
горячих флюидов.

Поэтому проблема нуж-
дается в серьезном изуче-
нии, свободном от эйфории,
вызванной модной «теори-
ей», делает заключение Ана-
толий Козбелевский.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

Ассоциация долгожителей Грузии

« СА В А Н Э »
приглашает на работу

ИНСПЕКТОРОВ ПО КАДРАМ, ЮРИСТА, РАБОТНИКОВ

ПО УХОДУ ЗА ДОЛГОЖИТЕЛЯМИ
Молодым засчитывается стаж работы.

За справками обращаться по адресу: г. Тбилиси, ул.
Табукашвили, 44.

Тел.:  93-21-74. Моб.: 893-31-33-21

ОБЕД ДЛЯ ВСЕХ
В субботу, 10 мая, «Катарзис» ждет всех, кто

хочет вкусно пообедать.
На этот раз вас приглашают потийский порт

и ООО «Ченел Энерджи» (Поти лимитед – Са-
картвело)».

Ждем вас в Доме милосердия
(просп.Давида Агмашенебели, 121)
с 12 до 17 часов.
Для получения информации позвоните по

тел.: 95-16-46 с 11 до 17 часов.

Затянувшиеся холода
нынешней весной оттяну-
ли цветение, а здесь, в
«АРТ Ориент», весна на
исходе и вот - вот насту-
пит лето. Благодаря кви-
литскому искусству, кото-
рым мастерски владеет
Валида Кутателадзе. Жи-
вописные сюжеты ее про-
изведений объединены
одним желанием - пере-
дать красоту природы.

Валида Кутателадзе –

Впервые в странах Южно-
го Кавказа проводится
Avanti – программа поддер-
жки кинематографического
общества в этом регионе в
творческой и юридической
сфере. Avanti – единствен-
ная программа, осуществ-
ляемая швейцарской орга-
низацией Focal (Фонд про-
фессионального
тренинга в кинема-
тографической и
аудиовизуальной
медиа) в Грузии. И,
к сожалению, она в
дальнейшем не по-
вторится.

Итальянское
«аvanti» означает начало
чего-то нового, хорошего,
синоним с подбадриваю-
щего «Поехали!» Название
полностью себя оправдыва-
ет. Avanti позволяет повы-
шать квалификацию и про-
водится профессионалами
для... профессионалов.
Эта независимая програм-
ма, но вместе с тем она ак-
тивно сотрудничает с Гру-
зинским кинематографи-
ческим центром.

Avanti делится на не-
сколько этапов. До середи-
ны февраля принимались
заявки - причем приоритет
отдавался физическим ли-
цам и представителям час-
тных организаций. Заявки
принимались на пять следу-
ющих групп: продюсеров
полнометражных, режиссе-
ров полнометражных, ко-
роткометражных, докумен-
тальных фильмов и группу
юристов. Всем желающим
необходимо было предоста-
вить записи с фрагмента-

Кинематограф

СТОП .  СНЯТО!
ми своих предыдущих ра-
бот. Но для продюсерской
группы это требование не
было обязательным. И это,
по словам местного коорди-
натора Avanti Вато Церете-
ли, вполне объяснимо. Дело
в том, что институт продю-
серов в Южном Кавказе, и в
частности в Грузии, не раз-

вит, так как дли-
тельное время в
этой роли выступа-
ло само государ-
ство.

Отбор в группы
должно было про-

вести жюри, состоящее из
Жоэля Коме – швейцарско-
го координатора Avanti; од-
ного из международных не-
зависимых экспертов в об-
ласти кинематографии; и
крупнейших деятелей кино,
представляющих страны
Южного Кавказа: в Грузии
это – Отар Иоселиани, в
Армении – Атом Эгоян, в
Азербайджане Рустам Иб-
рагимбеков.

На втором этапе в каж-
дой из групп будут проведе-
ны четыре сессии профес-
сиональных тренингов на
английском и русском язы-
ках, состоящих в свою оче-
редь из лекций, семинаров
и мастер-классов. В ходе
сессий международные ру-
ководители и консультанты
помогут кинематографис-
там и продюсерам в разви-

тии их проектов. Все сес-
сии пройдут в Тбилиси.

С юристами ситуация
несколько иная. Они долж-
ны будут посетить как реги-
ональные, так и нацио-
нальные форумы, в частно-
сти, в Баку и Ереване. Все
расходы финансируется
спонсором Avanti - Швей-
царским агентством по раз-
витию и сотрудничеству
SDS.

По завершении после-
дней сессии в марте 2004
года интернациональным
жюри будут отобраны 15

лучших проектов (по пять на
каждую страну), которым
будет оказана частичная

финансовая помощь. Кста-
ти, из конкурса будут ис-
ключены проекты филь-
мов, содержащих национа-
листическую пропаганду.

Интересно и то, что, если
по требованиям програм-
мы бюджет полнометраж-
ного фильма должен рав-
няться от 100 до 250 тысяч
долларов США, то Avanti вы-
деляет на осуществление
проекта только 50 тысяч
долларов. Остальную сум-
му продюсерам необходи-
мо будет искать самим.

При отборе, как отметил
Вато Церетели, решающее
значение будет иметь сам
проект, то, насколько он ре-
ализуем, насколько в нем
учтены и использованы
приобретенные во время
сессий навыки, а не пре-
жние профессиональные
заслуги.

Амалия ОГАНДЖАНЯН

Вернисаж

В «АРТ ОРИЕНТ» ЗАЦВЕЛА СИРЕНЬ...

ГОМЕОПАТИЯ
- официальное направление в

медицине
- альтернативная лечебная си-

стема, если вам не помогает ра-
нее проводимое  лечение

- комплексная, безопасная, есте-
ственная и высокоэффективная те-
рапия при воспалительных, аллер-
гических, язвенных и психоневро-

логических, острых и хронических заболеваниях.

Адрес: Тбилиси, поликлиника N 13,
ул. Ал.Чавчавадзе,2/ пр.Руставели, 28

(напротив оперы).
Тел.: 98-64-86, 899 55-99-61

Врач – Торнике АЛАШВИЛИ,
член Международной гомеопатической лиги,

президент ГЛТМ.

И НЕ ТОЛЬКО. БУКЕТЫ ЯРКИХ РОЗ, НЕЖНЫЕ ФИАЛКИ, ПИОНЫ...
биохимик, выпускница
химического факультета
Тбилисского государ-
ственного университета
им. И.Джавахишвили.
Она более двадцати лет
изучала эфирные масла
в Институте биохимии
Академии наук Грузии. Но
пригодилась ей и вторая
профессия, которую она
обрела на факультете ис-
кусствоведения ТГУ. Вали-
да с увлечением занялась
квилитским искусством.
Квилитское искусство
своими корнями уходит в
глубину веков. Суть его
заключается в перешива-
нии старых, порой выц-
ветших от времени лос-
кутков. Исстари из них
практичные хозяйки шили
скатерти, покрывала, на-
кидки и многие другие не-
обходимые в быту пред-
меты. Создавать же живо-
писные композиции уда-
валось далеко не всем.
Кутателадзе - среди не-
многих приверженцев
традиций древнего кви-
литского искусства. Двад-
цать пять живописных ра-
бот вынесла на суд обще-

ственности художница, и
помогла ей в этом частная
картинная галерея «АРТ
Ориент» (директор - ис-
кусствовед Байя Цико-
ридзе). Специалисты вы-
соко оценили работы  Ва-
лиды Кутателадзе. По их
мнению, художница в сво-
ем мастерстве достигла
зенита. Из красочных,
разноцветных лоскутков
она создает не только жи-
вописные этюды, воспе-
вающие природу. На выс-
тавке экспонируются и ак-
сессуары женской одеж-
ды. И повседневной, и на-
рядной, предназначенной
для праздничного вече-
ра. Посетители выставки
с интересом знакомятся с
яркими красками произ-
ведений художницы, кото-
рые схожи с полотнами
живописца. Среди них
оказалось много желаю-
щих приобрести эти уди-
вительные работы, кото-
рые украсят дом или по-
полнят гардероб новым
ярким нарядом.

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

Э ко ло ги я


